
Пролетараи всех стран, соединяйтесь.'

КРАСНОЕзндмя
гп в р ? г^ п гп ™ “ опш^^ ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 
___________ __  ТРУДЯЩИХСЯ

^°° 1 Воскресенье, 9 октября 1955 года. i Ценз 20 коп.

О ТВ ЕТС ТВ ЕН Н А Я  ЗАДАЧА 
РАБ О ТН И К О В  ПРОМ Ы Ш ЛЕННОСТИ

Вместе со всем советским народом кол
лективы промышленных предприятий на
шей области, воодушевленные решениями 
июльского Пленума ЦК КПСС, разверты
вают социалистическое соревнование за 
достойную встречу XX съезда КПСС, за 
досрочное завершение хозяйственного 
1955 года.

На предприятнях области щ ет  налгря- 
женная борьба за досрочное выполнение 
пятилетннх планов и заданий 1955 года. 
Коллективы промышленных предприятий 

_Ч|^еустанно борются за повышение произ
водительности тртгда, за технический про
гресс, настойчиво внедряют передовую 
технологию и лучшие методы труда, про- 
яш яют заботу о том, чтобы все 
производства изо дня в день, из 
месяц работали ритмично.

Досрочно выполнили пятый пятилетнвй 
план завод резиновой обуви, швейная 
фабрика,^ шпалопропиточный и деревооб
делочный заводы, а1ртели «Тегнохим», 
имени 8-е марта, «Рационализатор», Кол- 
пашевский рыбоконсервный завод л  дру-

Досрочно выполнили производственные 
программы девяти месяцев текущего года 
заводы «Сибэлектромотор», «Томкабель», 
карандашная фабрика, артели «Текстиль
щик», «Профинтеры» и другие.

Ход выполнения государственных зада
ний пятой пятилетки и 1955 года по об
ласти показывает, что многие кол
лективы промышленных предприятий 
с государственных позиций подходят к 
решению поставленных перед ними задач, 
критически оценивают возможности про
изводства, намечают пути дальнейшего 
роста производительности труда и на этой 
основе добиваются досрочного выполнения 
принятых обязательств.

Передовые предприятия области взяли 
обязательство до конца года дать стране 

^на сотни тысяч рублей сверхплановой 
продукция.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных, профсоюзных и комсомоль
ских организаций заключается в том, что
бы, используя опыт коллективов передо
вых предприятий и внутренние резервы, 
добиться безусловного выполнения госу
дарственных заданий 1955 года каждым 
заводом, фабрикой, леспромхозом, артелью. 
Для этого имеются все возможности. Со
временная техника, которой оснащена на
ша промышленность, при умелом ее ис
пользовании, при правильной организации 
труда и планиронадия позволяет непре
рывно увеличивать выпуск продукции, 
повышать ее качество и снижать себесто
имость изделий.

Однако эти возможности еще не везде 
используются полностью. За 9 месяцев 
1955 года только по городу Томску 13 
предприятий не выполнили государствен
ных заданий. В числе их электромехани
ческий завод и завод режущих инстру
ментов. хлебозавод и хлебокомбинат, кир- 
пичшый завод Л'г 10, завод «Республи
ка». Систематич«*скп не выполняют пла
ны Молчано^векий, Куяновский, Тегуль- 
детск’ий и многие другие леспромхо
зы. Не преодолела еще своего отставания 
рыбная промышленность области. Хозяй
ственные руководители и партийные ор
ганизации этих предприятий не чувству
ют ответственности за выполнение госу
дарственных планов, не сумели мобилизо
вать коллективы на выполнение постав
ленных перед ними задач. В результате 
эти предприятия недодали стране на сот
ни тысяч рублей продукции.

На электромеханическом заводе, заводе 
режущих инструментов до сих пор не 
изжита штурмовщина. Только в послед
нюю декаду месяца здесь начинают забо
титься о производственной программе. У 
директора и главного инженера собирают
ся начальники цехов. Начальники цехов, 
в свою очередь, совещаются с мастерами. 
То и дело раздаются звонки в производ
ственном отделе. Начинается штурм. 
Из-за такого стиля руководства эти заво
ды оказались в большом долгу перед го
сударством. Они недодали много продук
ции стране.

Плохая организация труда, авралы, 
штурмовщина отрицательно сказываются 
на выполнении планов, приводят к непол
ному использованию производственных 
мощностей, особенно в первых числах ме
сяца. Спешка порождает брак и удорожа
ет продукцию. За первое полугодие 1955 
года только учтенные убытки от брака по 
предприятиям г. Томска состав.тяют около 
9 миллионов рублей. Такое положение не
терпимо.

Интересы дальнейшего подъема народ
ного хозяйства а роста благосостояния со
ветских людей требуют решительного 
устранения недостатков, препятствующн.х 
наиболее лоляому использованию резервов 
производства. Руководители предприятий 
обязаны глубоко вникать в работу цехов 
и отделов, повседневно знать их нужды, 
во-время решать насущные вопросы рабо
ты пронэводства, оказывать цехам, отде
лам, всем производственным участкам 
действенную помощь. Особое вни.мание 
необходимо обратить на внедрение на про- 
мьппленных предприятиях и в леспромхо
зах новой техники, передовой тех1нологии, 
на распространение передового опыта ра
боты.

Серьезным недостатком в деятельности 
ряда предприятий области является то, 
что они не всегда справляются с планом 
по номенклатуре и ассортименту продук
ции. На некоторых заводах стремятся, 
прежде всего, изготовить изделия попро
ще, не требующие лпшнпх х.юпот, а то, 
что изготовить потруднее, остается на по
следние дни месяца или вовсе не выпу
скается. Манометровый завод в первом 
полугодии 1955 года недодал стране на 
многие тысячи рублей важной продукции 
и в настоящее время здесь неблагополуч
но с выполнением плана по номенклату
ре. Отстает с выполнением плана по вы
пуску ряда подшипников подшипниковый 
завод, по многим изделиям —  кондитер
ская фабрика. Такую порочную практику 
необходимо нрмрдлрттно изживать. Июль
ский Пленум ЦК КПСС поставил пе
ред промышленностью задачу безусловно
го выполнения государственного плана 
каждым предприятием по выпуску про
дукции в установленной номенклатуре и 
ассортименте, при высоком ее качестве.

В завершающем квартале текущего хо
зяйственного года важное значение приоб
ретает борьба за улучшение экономиче
ских показателей производства: экономии 
электроэнергии, топлива, сырья, матрриа- 
лои, сокращение всех непроизводительных 
расходов. Промышленность области должна 
обеспечить выполнение планов по сниже
нию себестоимости продукции и накопле
ниям каждым предприятием.

Успешное завершение хозяйственного 
года немыслимо без повышения уровня и 
совершенствования методов хозяйственно
го рукоподства. Необходимо проявлять 
неустанную заботу о дальнейшем росте 
творческой активности и инициативы ра
бочих, инженеров, техников, служащих.

Многие новаторы, передовики производ
ства. рационализаторы и изобретатрли об
ласти прояъ1лятот ценную инициативу, на
правленную на улучшение технико-эко
номических показаггелей каждого це.ха, 
каждого предприятия. Трудящиеся уси
ливают борьбу эа неуклонный рост 
производительности труда, за увеличение 
выпуска продукции на имеющихся произ
водственных площадях и оборудовании.

Партийные, профсоюзные организации, 
хозяйственники призваны возглавить 
творческую активность масс и направить 
все усилия трудящихся на уотешное вы
полнение государственных планов 1955 
года по всем показателям.

В завершающем квартале текущего года 
необходимо еще шире развернуть соцпа- 
листичеекое соревнование в честь XX 
съезда КПСС, за неуклонный подъем про
изводительности труда, вовлечь в это со
ревнование всех рабочих и инженерно-’ 
технических работников.

Дальнейпгие успехи соревнующихся и 
претворение в жизнь взятых пми соцпа- 
листических обязательств во многом зави
сит от урошя руководства соревнованием. 
Социалистическое соревнование —  живое 
творческое дело ми.тлионов. Оно не терпит 
равнодушия, казенщины, формализма. Не
обходимо создать условия для повседнев
ной плодотворной работы людей, настой
чиво изучать, обобщать п внедрять в про
изводство опыт новаторов. Эта задача 
должна быть в центре глимания партий
ных, профсоюзных организаций, хозяйст
венных руководителей.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство направляют активность 
трудящихся на обеспечение дальнейшего 
мощного подъема экономики страны, ро
ста благосостояния парода. Коллективы 
промышленных предприятий области, как 
и все советские люди, преисполнены энер
гии и решимости успешно осуществить 
задачи, намеченные июльским Пленумом 
ЦК КПСС, добиться досрочного выполне
ния заданий текущего хозяйственного го
да —  завершающего года пятой пятилет
ки.

Прием товарищами Н. С. Хрущевым и А. И. Мииояном 

_  руноводителя америнансной фирмы ,,Гарст и Томас" 

^  г-на Росвел Гарета

ЯЛТА, 7 (Жтябщ. (ТАСС). Товарищи Н. С. Хрущев и  А. И. Микоян приняли 
г-иа Росвел Гарета —  руководителя американской фирмы «Гарет и Томас», произ
водящей гибридные семена кукурузы, и имели с ним беседу.

На приеме присутствовали Министр совхозов СССР тов. И. А. Бенедиктов и 
ишолняющий обязанности мнниетра сельского хозяйства СССР тов. В. В. ManKOBin.

Приветствие участнйков торжественного заседания в Берлине 
по случаю ШАСтой годовщины образования ГДР

Совету Министров СССР а ЦК КПСС
БЕРЛИН, 7 О'Ктября. (ТАСС). Участники торжоственшого 

заседания в Берлане, посвященного шестидетию Гермалской 
Демократической Республики, приняли приветствие Совету 
Минлетров СССР и ЦК КПСС следующего {одержалня;

«Совету Министров Союза Советских Социалистических
Республик.
Центральному Комитету КПСС,

Москва.
Дорогие това)рищи! Шестая годовпрша со дня образования 

Германской Демократической Реепуб.тяки отмечается трудя
щимися нашей страны как радостный праздник. Миролюби
вая политика нашего правительства и усердие грудящихся 
людей приносят плоды во всех областях нашей обществен
ной жизни и укрепляют основы социалистического строи
тельства в нашей республшм. Шестая годовщина приобрета
ет особое значение в связи с заключенные на днях меж
ду нашими обоими пра1вительствамн «Догоюром об отноше
ниях между Союзом Советских Социалистических Республик 
и Германской Демократической Респуб.шкой», который на
ходит горячее одобрение у всех миролюбивых людей во всей 
Германии.

Последовательная политика Советского правительства, на. 
правленная на ослабление напряженности в международных 
отношениях, вызвала, в особенности после Женевского сове
щания, большие надежды у всех млролюбкЕых л готовых к 
взаимопонимашию людей всего мира. Наряду с общим умень- 
шением^ опасности решения споров с помошью силы для на
родов Европы и, тем самым, д.тя немецкого народа возника
ют благоприятшые перспективы разрешен.ш нерешенных 
европейскзгх проблем п для обеспечения infpa.

В связи с проведенными между Советским Союзом и ГДР 
переговоралш были (^уж дены  реальные возможности вос
становления миролюбивого и демократичесх по германского

государства. Дотоъор, основанный на доверии к  демократиче
ским силам ГДР, является большой помощью в деле укреп- 
.тения нашей рабоче-крестьянской власти, а также под
держкой для всех миролюбивых и демокражческих сил во 
всей Германии. Этим договором начинается также новый 
период в отношениях между нашизш обоими государствами в 
дальнейшем укреплении и углублении братежой дружбы н 
сотрудничества наших обоих народов.

Германская Демократическая Республика в соответствии 
с ее государственным суверенитетом сделает все для того, 
чтобы внести свой вклад в дело оела^енля международной 
напряженности, в дело создания системы коллективной без- 
опасн<юти и устранения препятствий, стоящих в нз/стоя- 
щее время на путл в созданию миролюбивой и демократи
ческой Германии. Она считает своей почетной задачей вы
полнение обязательств, вытекающих из участия в Варшав- 
ежом договоре и из отношений с дружественными странами.

Мы выражаем Советскому прав1ительству нашу глубо
чайшую благодарность за доказательство большого доверия, 
проявленного этим договором по отношению к населению 
нашей республики и ко всему немецкому народу.

Нерушимая дружба с Советским Союзом навсегда останет
ся руководящей линией действий правительства и населе
ния Германской Демократической Республики и всех патри
отически настроенных людей во всей Германия. Мы желаем 
СССР, советским народам под славным руководством КПСС 
дальнейших успехов в строительстве коммунизма и в борь
бе за длительный .чир.

Участники торжественного заседания по случаю шестой 
годовщины образования Германской Демократической 
Республики».

Т Е Л Е Г Р А М М А  И З  Б Е Р Л И Н А ,
6 октября 1955 г.

Председатёлю Совета Министров Союза Советских 
Социалистических Республик

Николаю Александровичу БУЛГАНИНУ
Дорогой товарищ Председатель Совета Мпниетров, 
Позвольте мне искренне поблагодарить Вас за Ваше по

здравление по случаю вступления в сн.ту подписанного 
2и сентября 1955 года в Москве Договора об отношелиях 
между Германской Демократической Респуб.пгкой и Союзом 
Советских Со'циалистических Республик. Этот Договор имеет 
исключительное значение для дальнейшего укрепления и 
развитая уже существующих между нашими обоими госу
дарствами дружественных отношений и приведет к еще бо
лее тесному сотрудничеству между нашими странами. 
Целью нашего сотрудничества в области международных от
ношений является содействие созданию действенной си
стемы коллективной безопасности в Европе, а также приня
тие зависящих от нас мер с тем, чтобы не допустить 
нарушения мира. Это тем более отвечает нащюнальньЕм ин
тересам германского народа, что создание систелгы коллек
тивной безопасности в Европе является первой предпосыл-

МОСКВА
кон защиты европейских народов и самого германского на
рода от возрождающегося в Западной Германии германского 
милитаризма и ведет к освобождению прегражденного па
рижскими соглашения.ми пути в восстановлению единства 
Германии на миролюсувой и демократической основе.

Накануне б-й годовщины образования Германской Демо
кратической Рес-публпки я испытываю искреннюю потреб
ность передать Правительству Союза Советских Со'Циалисги- 
ческих Республик и Вам, товарищ Председатель Совета 
Министров, благодарность всех .миролюбивых немце1В за Ва
шу велдгкодупшую по.чощь в зак.1юченпи этого историческо
го Договора, а также пожелать Вам и всему советсвоогу на
роду дальнейших успехов в великом деле строительства 
социализма.

Отто ГРОТЕВОЛЬ
Премьер-Министр Германской Демократической Республики.

Т Е Л Е Г Р А М М А  И З  Б Е Р Л И Н А ,
6 октября 1955 г.

Министру Иностранных Дел СССР
Вячеславу Михайловичу МОЛОТОВУ

Дорогой товарищ Милистр,
Прошу принять мою самую сердечяую благодарность за 

присланное мне поздравлениЕ по случаю единодушного одоб
рения Народной палатой Германской Демократической Рес
публики подгписанаого 20 сентября 1955 года Договора об 
отношениях между Германской Демократической Республи
кой и Союзом Советских Социалистических Республик, а 
также за ратификацию Договора Президиумом Верховного 
Совета Союза Советских Ооциаллспгческлх Республик.

Подтвержденная в Догово.ре полная свобода Германской 
Демократической Реопуб.тики также и в области внешней по-

МОСКВА
литики означает для пас дальнейшее развитие проводив
шейся до сих пор нашей внешней политики, прочным и 
нерушю1ым фундаментом которой является искренняя и 
сердечная дружба с Союзом Советских Социалистических 
Республик.

Договор послужит делу укрепления мира и безопасности в 
Европе н тем самым будет содействовать восстановлению 
единства Германии как, миролюбивого и демократического 
государства.

Доктор Лотар БОЛЬЦ 
Министр Иностранных Дел.

Колхозы и совхозы  Омской области досрочно выполнили 
государственный план заготовок и закупок молока

Колхозы И СОВХОЗЫ Омской области, вьшолняя историче
ские решения ЦК ЕПСЮ и Советского правительства о кру
том подъеме сельского хозяйства, развернув социалистиче
ское соревнование за достойную встречу XX съезда Е-омму- 
нлстнческой партии Советского Союза, досрочно, 1 ок

тября 1955 года выполнили государственный план загото
вок и закупок молока. Сдано государству молока на 354 
тысячи центнеров больше, чем па эту дату в 1954 году. 
Сдача государству молока сверх плана продолжается.

Передовой леспромхоз Забайкалья

СОРЕВНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ
X X  СЪЕЗДА КПСС

ЧИТА, 7 октября. (ТАСС). Лесорубы 
Забайкалья все шире развертывают сорев
нование в честь XX съезда КПСС. Впере
ди идет коллектив Катантарского леспром
хоза, из месяца в месяц опережающий за
дание по вывозке леса.

Успехи достигнуты благодаря хорошей 
организации труда и внедрению передовой 
техно.югин. В составе комплексных 
бригад ' созданы валочно-трелевочные

звенья, что повысило заинтересованность 
электропнльщиков и трактористов в вы
полнении задания. Лес валят с таким 
расчетом, чтобы удобнее было составить 
воз. в  случае необходимости на помощь 
электропильщпкам приходят трактористы.

В леспро'мхозе введена непрерывная ра
бочая неделя. Бскльшинство мастерских 
участков работает по графику циклично

сти. В две смены пспользг^’ются электро
пилы, гранторы, автомашины п погрузоч
ные краны. В, хорошем состоянии содер
жатся дороги.

Леспромхоз без увеличения числа рабо
чих и механизмов отправил леса почти 
столько, сколько за весь прошлый год. 
Досрочно оевоеш проежтная мощность 
предприятия.

Москва. Достойную встречу XX съез
ду партии готовит коллектив завода име
ни Владимира Ильича. На предприятии 
внедряется новая техника, передовая 
технология, новаторские методы произ
водства, сокращаются производственные 
циклы. Все шире распространяется дви
жение за технический прогресс на каж
дом произеодственно.м участке, развер
нувшееся по почину мастера-новатора 
моторосборочного цеха Е. Г. Шершнева.

С тех пор, как зародилось это сорев
нование, прошло около трех месяцев, и 
сейчас можно видеть результаты твор
ческой работы участников движения.

На участке Е. Г. Шершнева при нар' 
садке подшипниковых колец, произво
дившейся раньше вручную щж помощи 
кувалды, теперь применяются электри
ческие нагреватели. Это ускорило про
цесс насадки и дало возможность пол
ностью ликвидировать брак на данной 
операции. Коллектив участка ежамесяч- 
но перевьшолняет программу оборки мо
торов.

По инициативе старшего мастера 
шталшовочного участка известного ра
ционализатора А. А. Кузьмина соэда1:а 
новая конструкция штампа, которая по
зволила вырубать две заготовки из 
целого листа, в то время как раньше 
лист разрезался па два квадрата. Внесе
ны изменения и в процессе вырубки же
сти ротора мотора. Раньше требовалось 
два штампа — на первом вырубали па
зы, на втором — вентиляционные от
верстия. Теперь обе эти операции вы
полняются одновременно. Переоборудо
ван также станок, на котором снимаются 
зауоетицы со штампованных пластин.' 
Еще недавно очищенные от заусениц 
пластины сбрасывались станком на стол. 
Укладка их на стойки производилась 
вручную. Эта операция механизирована. 
Сейчас детали, обработанные на станке, 
механически укладываются на специаль
ную стойку, установленную на место 
стола.

Благодаря этим и многим другим нов
шествам, внедряемым электромашино- 
строителялш, на заводе высвобождаются 
производственные площади и оборудова
ние, неуклонно растет производитель
ность труда, увеличивается выпуск про
дукции.

На снимке: мастер Е. Г. Шершнев.
|Фотохроника ТАСС).

Сотни тысяч подшипников 
сверх задании

На мостювеком первом п&лптпгашювоа 
заъоде имени Л. М. Кагановича все шире 
развертывается соревнование в честь XX 
съезда паргш . Сейчас здесь ежедневно из- 
готов-тяется на 3— 4 тысячи подшипников 
больше, чем в первом полугодии. В дли 
предсъездовской вахты вьшущено сверх 
плана 250 тысяч подшипнико®, изготов
ленных из сэкономленного металла.

В производство внедрено около двух ты 
сяч рационализаторских предложений, ко
торые дают девять миллионов рублей го
довой ЭКОНОМ'ИП.

На заводе освоен выпуск сорока типов 
новых подшизпшков для металлургиче
ской, нефтяной промышленности и для 
междугородных aiBrocycoB «ЗИС-Э-127». 
Много новой прод>"кции выпущено для 
сельского хозяйства —  мерной проволоки 
к агрегатам для посева кукурузы ювадрат- 
цо-гн-ездовым слособом, шарниров к карто
фелеуборочным комбайнам и дисков в  сто
гометателям.

Готовя XX съезду партии достойную 
встречу, заводской коллектив успешно вы
полняет обязательство по сдаче в эт х л о а -  
тацию первого в стране цеха-автомата для 
изготовления шархгковых и ролаковых 
подшипников. Уже готова одна из линяй 
для автоматической шлифовки деталей 
поддпшннко®. Це51гавтомат рассчитан на 
выпуск полутора миллионов подшипнаков 
® год.

(ТАСС).

Каховский гидроузел. Развернув социалистическое соревнование в честь XX с1.езда партии, строители Каховского гидроузла добиваются новых трудовых 
побед. Перекрыто русло Днепра. С отережеиием графика ведется намьш русловой плстины. Завершается монтаж п ер © ^  гадроагрегата. Сооружается 
автодорожный мост. На снимке: сооружение здания ГЭС. (С^охрешика ТАСС).



К Р А С Н О ’  З Н А М Я !Воокреоенм, 9 октября 1955 г. М; 200 (9796Т

= » П Я Р Т И Й Н Я Я  ж и з н ь

Собрание коммунистов 
Васюганского района

Состоялось отчетно-ъыборш>е собрание 
коммунистов ВасюгаясЕого района. Участ- 
Еикя собрааяя отметили, что за отчетный 
период яескольЕО улучшилась организа- 
хгиоЕная и партийно-ш)литичвская работ1Я, 
на основе второ достигнуты некоторые 
усакяи в хозяйственном строительстве. В 
районе более ортаяшоианно проведен ве- 
сентшй сев. уборка урожая. Несколько по- 
вш илась просгуктивноеть скота. Колхозы 
досрочно рассчитались с государством по 
обялательяым поставкам молока. В ряде 
ЕОЛХО0ОВ строятся но®ыо животноводческие 
поыещеяия, ведется работа по механиза
ции ИХ.

Вместе с тем, на собрании отмечались 
серьезные недостатки в хозяйственном и 
культурном строительстве. В районе мед
ленно решаются вопросы развития живот
новодства и  повышения его продуктишо- 
сти. .Общеспйнное животноводство не 
обеспечено достаточным количеством гру
бых кормов, не принюшллсь необходимые 
меры по расш'ирению посевов кормовых 
культур.

Секретаре* Айплловской территориальной 
партийной организации тов. Галкнн отме
тил, что в колхозах района почти не ве
дется работа по удтчп1елпю породных ка
честв скота. Племенной скот не завозится.

Председатель колхова имени Калинина 
тов. Красиков критиковал райком парти.ч, 
районное управление сельского хозяйства 
и его специалистов за то, что они мало 
занимались вопросами перспективного 
пла1Нированля в колхозах.

Коммунисты особенно резко критикова
ли начальника районного управления 
селтлкого хозяйства тов. Овчарова за кан
целярский метод работы. Тов. Овегаров в 
колхозах не бывает, не знает положение 
дел в них. Многие вопросы управление 
решает неквалнфшхироваяно, без знания 
дела. Со специалистами сельского ховяй- 
сгва работа поставлена плохо. Не случай
но работники сельхозуттравления, в том 
числе и сам тов. Овчаров, выступали про
тив посева кукутрузы.

Многие выступающие товарищи указы
вали на слабую постановку воспитатель
ной работы с руководящими кадрами кол
хозов, предприятий п  учреждений. Отме
чалось, что в течение отчетного периода 
не проводилось ни одного сешгаара е 
председателями правлений, с бригадирами 
полеводческих бригад, заведующими жи
вотноводческими фермами.

Слабо и на низком уровне проводится 
массово-политическая и культурно-просве
тительная работа среди трудящихся рай

она. Политическая работа среди иаселення 
часто носит кампанейский характер. Аги
таторы слабо увязывают политическую 
работу с задачами района, предприятия, 
колхоза. Пропаганда передового опыта и 
достижений науки ведется очень' слабо.

Секретарь Калганакской партортаниза- 
ЦИ1И тов. Мальце® в своем выступлении 
отметил, что директор Каргасокского лес
промхоза тов. Зйритонов и его замести
тель тов. Никифоров не организуют сре- 
,дп лесозаготовителей должной воепдта- 
тельной работы. То®. Никифоров в  тече
ние года ни разу не был на лесозаготовя- 
тельЕом пункте Калганак.

На недостатки в воспитательной рабо
те среди рыбаков указал то®. Колпашни- 
ков. Работники ра!йкома партии, райкома 
комсомола с лекциями перед рыбаками не 
выступают. Нерегулярно доставляется поч
та  к месту работа рыбаков. Приводился 
такой факт: в августе рыбакам принесли 
газеты сразу за несколько месяцев. 
Тов. Колпашннков критиковал управляю
щего рыбтрестом тов. Фо.\шна за невни
мательное отношение к нуждам рыбаков.

Выступавшие на собрашга большое 
внимание уделили млрксистсжо-ленинской 
учебе коммунисто®. Они указывали, что 
бюро райкома партии, отдел пропаганды н 
агитации не доби.тясь устрааения 
серьезных недостатков в постанов
ке партийной пропаганды, на ко
торые указывали коммунисты на про
шлом отчетно-выборном партийном со
брании. Райком не осуществлял контроля 
за работой кружков сети партийного про
свещения и особенно за работой коммуни
стов, самостоятельно изу’чающкх иеторпю 
КПСС и повышающих общеобразова
тельный уровень в вечерних школах. 
Только этим можно объяснить, что в рай
онной партийной организации все еще 
имеются коммунисты, которые из года в 
год беззаботно относятся к повышению 
своего идейного и  общеоо1раэовательного 
уровня.

На собрании отмечались недостатки в 
работе тортовых и заготовительных орга
низаций, куль'тмш-тгросветительных уч
реждений п учреж ден^ здравоохранения

В .работе отчетно-Быборно-го партийного 
собрания тгринял участие секретарь обкома 
КПСС тов. Л. Г. Федосеев.

Избран новый состав райкома КПСС.
V

Па состоявшемся первом пленуме рай
кома первым секретарем райкома КПСС 
избран тов. Худяшрв М. П „ секретаряоги 
—  тт. Девятов А, П „ Баженов С. С.

Семинар работников учреждений культуры
Томский райком КПСС совместно с отде

лом культуры райисполкома провел трех
дневный семинар работников культурно- 
просветительных учреждений. Для за
ведующих клубами и библиотеками были 
прочитаны лекции: «Марксизм-ленинизм о 
религии», «Формы и методы сельскохозяй
ственной пропаганды», «Организацня на
глядной атчггации», «0 планировании ра
боты клубов и библиотек» п другие. С 
лекциями 'Выступили работшши областных

организаций и райкома КПСС. Кроме того, 
с участниками семинара проведены прак
тические зан51тия на областной сельСкохо. 
зяйственнон выставке и занятия по орга
низации кружков художественной само, 
деятельности.

Об очередных задачах работников уч
реждений культуры с докладом на семи
наре выспшил сеиретарь райкома КПСС 
тов. Жуков.

Содружество коллективов института 
и леспромхоза

Партийная организация л коллектив 
преподавателей Томского электромеханиче
ского института дгнженеров железяодорож- 
ного транспорта держат тесную связь с 
лесозаготовителЯ'Ш! Тимирязевского лес
промхоза. Работники института регулярно 
бывают в леспромхозе и выслушают с 
лекциями перед коллективом. Доцент ка
федры марассизма-ленинизма то®. Бельтю
кова выступ'ила с лекцией «История го
рода Томска», тов. ЕлфИ'Мов —  с докла
дом о международном положении.

Большой интерес вызвала состоявшаяся 
на днях в мастерских леспромхоза лек
ция тов. Еарпо-ва «Атомная энергия и ее

использование .в мирных целях». В ходе 
лекции были продемонстриро-ваны опыты, 
использованы наглядные пособия.

Заведующий кафедрой политэконошги 
тов. Закарлюк провел семинар с инженер
но-техническими работн'икамн леспромхо
за, самостоятельно изучающими по.титэко. 
1ЮМИЮ, и лро-читал вводную лекцию по 
курсу политэкономии.

Бригада инженеров илститута под руко- 
во-дством тов. ГреЧ'Ищева оказывает лес
промхозу помощь консультациями по ор
ганизации работы транспорта и другим 
техннчоскни вопросам.

ОБЛАСТНАЯ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННАЯ ВЫСТАВКА

УЧАСТНИКИ ВЫСТАВКИ ДЕЛЯТСЯ СВОИМ ОПЫТОМ
☆  ☆

3.000 килограммов молока 
'па одну корову—не предел

Дояркой в колхозе «Северное спяние> 
я работаю пятый год, но таких результа
тов, как ны1гче, мне еще не удавалось до
биться ни разу. За ныненьнип хозяй.-т- 
венный год я надоила от каждой из U  
закрепленных .за .мной коро® по 3.100 
килограммов молока.

Что помогло нам добиться такого резко
го повышения щюдуктивностл молочного 
скота?

Црежде всего, конечно, то, что правле
ние кол.хова стало больше заботиться об 
обеспечеши скота корзгшми. В колхоза 
бьио заготовлено значительно больше. 
че.ч в прошлые годы, концентратов. В те
чение всего года каждо1£ дойной корове 
мы давали по 1,5 килограмма муки. Длл 
подкор.мюи мол'очного скота в летнее вре
мя было посеяно 2 гектара гороха с ов
сом, 75 сотых гектара кормовюй кащхты, 
9 гектаров турнепса и 5 гектаров карто
феля. Это позволило значительно лучше 
организовать раздои коров. Мы часто 
чередовали корма в рационе, что положи
тельно отражалось на удое. В моей груп
пе на раздой были поставлены 5 воров. 
От каждой из них я надаивала от 18 до 
22 килограммов молока в с^тки.

Однако имеется еще много ненопользо- 
ванных возможностей для дальнейшего по. 
вышения продуктивности молочного ско
та. Известно, например, как сильно ска
зывается на продукташостн скота со
блюдение строгого распорядка дня на

ферзгах. У нас этот распорядок в  летнее 
время зачастую нарушался. Вызвано его 
было тем, тро правление колхоза недоста
точно серьезно отнеслось к подбору па
стухов для молочного стада. В течение 
лета пастухи трлжды меа1ялись. Проходи
ло немало времени, прежде чем новый па
стух мог хорошо ознакомиться с располо
жением пастбищ, научиться правильно 
планировать маршрут движения стада, 
чтобы своевременно пригонять животных 
на дойку, во-время напоить их. При сме
не пастухов удои у воров, как правило, 
снижались.

Отрицательно сказывалось на продук
тивности скота то, что у нас не было ти
пового навеса в летнем лагере, где прово
дилась подко1>мка животных. В жаркое 
время дня. находясь под палящим солн
цем, коровы неохотно поедали корма. 
Строительство навеса было начато, плот
ники уже поставили столбы, однако даль
ше этого дело не пошло.

Доярки нашей фермы уверены, что на
дой на корову 3.000 килограммов молока 
в нашем колхозе не может быть пределом. 
Если правление колхоза поможет нам 
устранить указанные недостатки, мы смо
жем получить в будущем хозяйственном 
году по 3.500 килограммов молока от 
каждой коровы.

Л. МУЙСТЕ, 
доярка колхоза «Северное сияние», 

Бакчарского района.

Будем и впредь увеличивать 
иадои молока

Рассказ доярки колхоза ,,Прогресс**, Туганского района, 
Екатерини Давидовны. Граубергер

Обсудив постановление январского 
Пленума ЦК KUOC, мы приняли обяза
тельство довести в течение ближайших 
пяти лет удой молока на фуражную ко
рову до 2.600 килограммов в год. Эта 
цифра тогда казалась мне пределом, водь 
в предыдущие годы мы надаивалл всего 
по 700— 800 килограммов молока на ко
рову в год. Но за текущий хозяйственный 
год я надоила от каждой коровы в своей 
группе более 2.400 кил-олраммов М'Олока. 
Теперь я  уже мечтаю о том вре
мени, когда мы будем по.тучать по 3—  
3,5 тыся^вд килограммов молока на коро
ву. Я верю, что эта мечта также будет 
осуществлена.

Успех обеспечен, прежде всего, тем, что 
мы значительно улучшили условия содер- 
жа1нпя скота. Правление колх<йа стало 
больше внимания уделять животноводству. 
Были ХОРОШО отремонтированы животно-, 
иодческне помещентгя, в достато'чнош ко
личестве стали заготовляться корма на 
зиму, в  рационе коров не перевадятся 
концентраты. Ежедневпо мы скарсоиваем 
по 18— 20 килограммов силоса, из mix 
по 8— 10 килограммов кукурузного. Коро
вы, постав.тенные на разд-ой, получали, 
кроме того, турнепс и картофель.

Лучше стал содержаться скот и в лет
нее время. Нынче, 'например, у пас была 
О'ртантзована загонная пастьба. В строго 
определенные часы скют пригонялся в за
гон для дойки. В конце августа, когда 
на пастбищах травы стало мало, правле
ние выделило для пастьбы коров участка 
клеверной отавы. Это обеспечило в авгу
сте повышение удоев. Если в прошлом го
ду я получила в течение августа по 150 
килограммов мол'ока на корову, го нынче 
Ha.WH0 по 300 килограммов.

У.тучпгиля уход за животными и дояр
ки. В зимнее время, •напри'мер, корма даем 
скоту только с весу, по индивидуальным 
рационам. В помещениях всегда чисто. 
Все доярки освоили приемы дойки коров 
кулаком, умеют проводить массаж выме

ни. Я, например, провожу массаж вымени 
у коров трся раза в течение каждой дойки. 
Это дает очень хорошие результаты. Дос- 
ле трехкратного массирования вымени ко
рова отдает все молоко, до последней кап
ли.

Оеобешю тщательно мы следим за ко
ровами в сухостойный период. Запускаем 
их обычно за 2 месяца до отела. Колтхе- 
ство сочных кормов, особенно силоса, в 
рационе стельных коров сокращается по
степенно. В последние дни перед отелом 
силос стелыШ'М животным вообще не даем. 
От этого порядка не отступает у нас ни 
одна доярка. Каждая из нас хорошо пони
мает, что если в изобилН'И будешь кор
мить корову силосом перед отелом, это 
может привести к преждевременному на
полнению вымени молоком, к порче сос
ков.

В колхосе тгмеется еще и много недо
статков, которые мешают дояркам доби
ваться более высоких результатов в борь
бе за понышение продуктивности молочно
го скота. До сих пор мы не можем дробить
ся, чтобы на каждом пастбище были соз
даны водопои. Из-за отсутствия водопоев 
iia ряде пастбищ приходится делать боль
шие перегоны стада, что снижает продук
тивность животных. А возможн-ости для 
того, чтобы обеспечить водопоя^пт все 
пастбища, есть. На одном участке имеет
ся колодец, но нет корыта. В дрклх  ме
стах есть речки, но подходы к шгм забо
лочены Ес.тн сделать деревянные насти
лы, то на всех пастбищах будут хорошие 
водопои. Правление колхоза, несмотря на 
наши неоднократные просьбы, не при
нимает мер для того, чтобы ис.польэовать 
эти 'ВОЗМОЖНОСТИ. Не механизируются и 
трутое.мкие процессы на фермах.

Если правление колхоза проявит боль
ше заботы о жи'вотноводстве и поможет 
нам устранить указанные недостатки, мы 
сможем уже в следующие два года довести 
надой молока на корову до 3.000 кило
граммов.

Областная сельсюоховяйственная (Выста;вка.
На снимке: участшиси выставки, работники свиноводческой фермы колхоза 

шугеши Шверника, Кожевникооского района (справа налево): заведующий фермой 
А. Я. Звирбулис, свинарки К. А. Абелите, 3. Я. Якобсоне, А. Я. Дзирневслис, 
рабочий фермы Ю. А. Звирбулно и сшнарка К. О. Дзенис осматривают нозь1в 
кормоп1Н1готовитель|Ные машины. Фото П. Ячмеяе®а.

Бруглогодовой откорм свиней
До нынешнего года в нашей колхозе 

не уделялось серьезного внимания откорму 
свиней. Большое количество поросят мы 
продавали в двух-трехмесячном возрасте, 
теряя согни, тысяч рублей. Выход овиии- 
ны на 100 гектаров пальни составил у 
нас в прошлом году менее 10 центнероа.

Обсуждая постановление январского 
Пленума ЦК КПСС, работники нашей Фер
мы решили значительно ^'велнчить откорм 
свиней, вести его плаиово, круглый год. 
Мы обязались за год вдвое увеличить про. 
изводство свннииы, получить по 20 поро
сят на каждую свиноматку.

Свои обязательства ыы выполнили, В 
только что окскнчивп1€мся сельскохозяй»- 
ственном году ны откормили более 800 
голо® свиней с живым весом 1.056 цент
неров. Выход свинины на 100 гектаров 
пашни составил 19,6 центнера. На каж
дую свиноматку получено в среднем по 
20,5 поросенка.

Как у нас организован откорм свиней? 
Прежде всего, правление кол.хоза позабо
тилось о создании на ферме достаточного 
запаса кормов. Мы получали нужное коли
чество концентратов, овощей, силоса, ми
неральной д-одкормки. Это дало возмож
ность откармливать свиней круглый год.

Лоросят в 8-месячном возрасте гр^тша- 
ми по 150— 180 голов ставим на интен
сивный откорм. В это время рацион от- 
кормо1Чпой свиньи состоит из 3 килограм
мов ржаной и овсяной муки, 4 килограм
мов картофеля, 1 килограмма капусты. 
На интенсивном откорме свиньи находят
ся 6— 7 недель. Вес их к 10-меся'шому 
возрасту достигает в среансм 132 кило
грамма.

Свинарки А. Дзиттеклис и М. Рулитис 
добиваются особенно высоких npiraecoB от
кормочных свиней. Работают они вместе, 
обслуживают группу в 130 голов. В пе
риод интенсивного откорма среднесуточ
ный привес каждой свиньи их группы со
ставляет 850— 900 граммов, Досиваются 
таких высоких привесов они благодаря хо
рошему приготовлению кормов. Некоторые 
свинарки дают концентраты животным в 
сух-ом виде. Тт. Дзттрнеклчс и Рулитис 
специально приготавливают их, напримрр, 
1ГЗ ржаной крушномолотой мз'нл, варят ка
шу, добавляя в нее картофель и капусту.

Кормление OTKOipMOTHbix ешней передо
вые cBiHHapfKH производят 4 раза в день. 
Хоропгие результаты дает кормление озя- 
ней сырЫ'М 'Картофелем, посыпанным му
кой. После еды свинтшм дается хлебный 
к®ас, ириготО'Ваяемый ш  специально вы
пекаемого х,теба.

В августе в колхове всту’пил в строй 
специальный откормочный цех с хорошо 
о^рудованной кормокухней. Здесь имеют
ся корнерезка, корнемойка, кормозапарник. 
От кормокухни через весь свинарник про
ведена подвесная до.рота. Новый откормоч

ный цех HaiMHoro повысил культуру про
изводства на ферме, облегчил труд с в и - ^ ^  
парок.

Мы накошилл также некоторый оягыт 
получения высокого приплода поросят. 
Сейчас у нас на ферме 90 евнноматов. 
Каждая из них дала за истекший сель- 
скюхозяйстве]гный год в среднем по 20,5 
поросенка.

Свинарка Н. К лявипш  от каждой иэ 
закрепленных за ней свиноматок получала 
по 26,2 поросенка, К. Дзецис —  по 24 
пбросенка, В. Буш —  по 21,4 поросенка. 
Передовые свинарки нашей фермы добп- 
ваются трех опоросов в  год. Этим и объ
ясняется большой выход поросят. Напри
мер, у свинарки Н. Клявпньш 5 свиномаг 
ток опоросплись нЫ'Шге 3 раза. Свиномат
ка Слава дала за год 36 поросят. Что
бы добиться от св1Шоматки трех опоросов 
в год, нужно создать ей хорошие условия 
содержания, следить за тем, чтобы она 
была хорошо упитанной.

Наша ферма была участницей Всесоюз
ной сельск-охозяйственной выставки в 
1954, 1955 годах п добилась права уча
ствовать в ней в 1956 году. По показате
лям нынешнего года права участия на 
выставке добились многие свитшрки на
шей фермы. Среди них —  П. Клявиньш,
К. Дзенис, В. Буш, Е. Абелите, 3. Якоб
соне и другие. Дох-од от фермы нынче со; 
ставит около 880 тысяч рублей, в 2,5 
раза больше, чем в прошлом году.

Мы и впредь будем повышать продук
тивность п доходность нашей фермы. Ра
ботники фермы горят желанием в буду- , 
щем году добиться еще больших успехов. Ж

•Однако мне хочется высказать некото
рые претензии к правлению нашего кол
хоза, которое мало заботится о правиль
ной организации труда на ферме. Работ
ники нашей фермы очень перегружены.
Иа ферме нет скотников, и нам прих01дит- 
ея не только евоим.н силами притотовлягь 
корма, проиэводшгь пом-ол муки (а се в 
сутки для фермы требуется 12 центнеров), 
но и ггроизводить уборку пцмешС’Ний. Свп- 
наржи приходят «а работу к 6 часам утра 
и до 8— 9 часов вечера неотлучно нахо
дятся на ферме. А ведь у каждой из них 
есть дома семья, хозяйство. Например, у 
ЛР1ШСЙ евзгнаркп тов. Клявиньш дома ос
таются двое маленьких детей, за которы
ми некому следить, так как все взрослые 
члены ее семьи работают в жизютновод- 
стве.

Думается, что правление -колхоза могло 
бы подобрать на ферогу ежотников, а так
же одну сменную CRfHHapRy. Вопрос этот 
чрезвычайно важен, и мы просим правле
ние колхоза быстрее его разрешить.

А, ЗВИРБУЛИС, 
заведующий свиноводческой фермой 

колхоза имени Шверника, 
Кожевниковского района.

В пахажиреяюм вагоне, заменяющем 
паровозникам станции красный уголок, 
было тесно. Мест для всех не хватало, и 
многие машинисты стояли. В открытые 
окна вагона уплывали клубы табачного 
дыма. Говорили гроичко, ^гногда поребивая 
друг друга. Так бывает, когдча собрание 
близится к концу, а собравшиеся не при
шли еще к ре-шению. То и дело выступле
ния цре-рьгвались пронзительными гудка
ми паровооов, мане1врир>тощих по станции. 
После каждого гудка выступающий гово
рил громче.

Давно у паровоэпико® не было такого 
оживленного собрания, как на этот раз. 
Царовоаники решали вопрос о вождения 
поезда в сторону станция Тайга одиноч
ной тягой.

Руководителя Тайгинского отделения 
Томской железной дороги считали, что со
ставы повышенного веса со станции 
Томск-1 до станция Тайга можно В0|дпть 
только Д'войной тягой. Это мнение сложи
лось потому, что этот участок пути изо
биловал подъемами. О вождении тяжело
весных поездов осриночной тягой, по их 
мнению, не могло быть и речя.

Маприиисты па-ровооного депо станцля 
Томск-П долгое время тяжеловесные поез
да вели до Тайги двойной тЯ1Ч)й. А от 
Тайги до Томска паровот отправлялся ре- 
вервом, то есть без вагонов. Это приводи
ло к излишним расходам угля, заработной 
платы, к холостому пробегу паровозов. Но 
с этим смирились.

Недавно по предложению самих паровоз
ников весовая норма поезда была увели
чена более чем на 30 процентов. Н когда 
зашла речь о принятии социалисти
ческих обязательств, о том, что-

бы достойно встретить IX  съезд партии, 
со всей остротой встал вопрос о 
производственных резервах, позволяющн.х 
увеличить объем перевозок и улучлшть 
все производственные показатели работы 
паровозного парка депо. Одним из таких 
резервов было вождение составов в сторо
ну Тайги одиночной тягой.

Старший инженер но ремонту паровозов 
Нвая Емельянович Левченко, он же и 
начальник техничеокото отдела депо, при
шел на собрание с подсчетами.

—  Мы можем. —  заявил он, —  сокра
тить рабочий парк паровозов на 20— 25 
процентов, а расход топлива —  на 10—  
15 процентов.

—  Правильно, —  поддержал его Семен 
Карпов!ИЧ Магда, один из лушших ма
шинистов депо, —  до каких пор ны бу
дем разбазаривать государственные день
ги. Тридцать героцелтов недогруза на 
каждый паровоз —  вот к чему приводит 
наша двойная тяга. Кто нам дал праго 
использовать паровозный парк не на пол
ную мощность?!

—  Но почему же тогда упрямятся в 
отделении дороги? —  бросил кто-то из 
присутствующих.

—  Вы сяграшива-ете «почему»? —  под
нялся секретарь партийной организации 
Михаил Сидоровйч Будко. —  Потому, что 
им хлопот ярцбавится. По-старянке рабо
тать спокойнее... Но кажется в последнее 
время они стали сдаваться. Водить оди
ночной тягой составы мы будем, но пом
ните, товарищи, придется подтянуться. 
Дело хотя и не coBce-M новое, приходилось 
всякое, но трудности будут.

На собрании было решеН'О избежать хо
лостого пробега паровозов яз-за вождения

составов двойной тягой, водить одиночной 
тягой тяжеловесные поезда.

После собрания прошло несколько дней. 
Стояло погожее августовское утро. Стар
ший машичи'Ст Михаил Аверьянович Тю- 
тиксв направлялся в депо. Погода 
радовала, солнечный день предвещал хо
рошую поездку. Каждый машинист знает, 
чем ему грозит дождь, когда сцепление 
между колесами паровоза и рельсами 
уменьшается.

В депо Михаил Аверьянович узнал, что 
ему npeticTOHT доставить одиночной тягой 
на станцию Тайга состав, груж''нный ^ р -  
ном. Рейс предстоял т.р^'дный. СостЗ'В был 
на триста тонн тяжелее весовой нормы. 
Тютиков стал готовиться к рейсу.

...Продолжительный гудов возвестил об 
отправке паровоза. Постукивая на стыках 
рельс, набирая скорость, тяжеловесный 
маршрут вышел со станции.

Михаил Аверьянович смотрит в ветро
вое окошечко паровоза. Далеко позади 
остался город. По обеим сторонам желез
нодорожного полотна лес. Мелькают берез
ки, тополя, кое-где тронутые желтизной, 
предвестницей золотой осеки. Пх сменяют 
размашистые сибирские кедры, вечно зе
леные, стройные. Лее кончился. Кругом, 
куда ни посмотришь —  поля. Сотни ты 
сяч людей заняты уборкой хлеба. Ему 
хорошо оттого, что и  он своим трудом 
участвует в этом важном деле. Он неволь
но оглядывается назад —  на несколько 
десятков .метров вытянулись вагоны, гру
женные хлебом.

Поезд набн1>ает скорость. Сейчас будет 
71-й километр. «Хорошо бы его пройти, 
не останавливаясь на раоъезде»,— думает 
Михаил Аверьянович. Здесь небольшой 
подъем, и после остановки трудно набрать 
нужную скорость. Тютиков выжидающе 
смотрит вперед, за поворотом разъезд. Про
ходит несколько секунд. Все в порядке, 
семафор отлрыт —  можно ехать. Гудов, и 
поезд, не сбавляя скорости, проносится 
дальше.

Но трудное впереди, трудное там —  
между 45 ж 34 километрами, на 17 и 14.

Пройден семьдесят первый километр, 
-те.перь' можн“0 еще увеличить скорость. 
Стрелки приборов показывают шесть
десят, шестьдесят пять, семьдесят кило
метров в час. Михаил Аверьянович не от
дает штваких приказаний своему помощ
нику Роману Серову и кочегару П .тту 
Пгнат1»еву. За время совместной работы 
они привыкли пожимать друг друга с по
луслова, с одного взгляда.

Тютиков знает, что Роман сейчас не 
будет подкидывать угля в топку н сокра
тит выработку пара: теперь на помощь 
приходит «живая сила» поезда. ■

«Живая сила» поезда —  это его масса, 
помноженная на скорость. Эта сила не 
включена «и в какие нормы, но именно 
она да плюс опыт водителей локомотивов 
позволяет экономить сотни килограммов 
угля, перевозить сверх плана тысячи тонн 
грузов, увеличивать сроки межпоцъем’оч- 
ных пробегов паровозов. Эту «живую си
лу» малгиндст подчинил своей воле.

Поеэд идет без набора воды в пути. 
Это тоже экономит время.

Летят один за другим километровые 
столбы 53... 49... 47...

«Сейчас начнется», —  думает Михаил 
Аверьянович.

—  Готовьтесь, ребята!
Но «ребята» уже готовы. Все делается 

четко и точно. Котел продут че.рез продув
ные краны, вода в .котле части^ию замене, 
на свежей. Теперь количество взвешан- 
ных частиц и солей в ней уменьшится, 
а стало быть, умличится парообразоващие. 
Продувка котла предотвратит смывание 
смазки. Роман вручную забрасывает 
в топку уголь с тажим расчетом, чтобы 
образовался толстый сдой кокса —  ну
жен полный пар. Рука машиниста на руч. 
ке песочницы —  он равномерно додает 
песок на рельсы.

Много лет водит паровоз Михаил Аверь- 
яновнч, но в каждой поеаове, прибли

жаясь к этому месту, волнуется. А се
годня у него тажое чувство, словно он в 
первом самостоятельном -pefice.

Состав медленно движется на подъем. 
Теперь секунды кажутся вечностью. Ми
хаил Аверьяно-вич как будто спиной ощу. 
щает тяжесть состава. На етх) лице вы
ступают крупные капли пота. Вот-вот ко
леса начнут пробуксовывать, состав ра
стянется, проще говоря, остановится. Тогда 
разбивай его на две атоловины и по очере
ди веди пх до соседней станщш. Это зна
чит —  не прибыть на место в срок, пе
режечь топливо, задержать движение по
ездов.

Нет, этого не должно быть. Теперь все 
зависит от мощности паровоза, от воли и 
опыта магалнистэ.

—  Полный пар, —  комантует маши
нист. Ромая сам отлично знает, что ну
жен полный пар. и безукоризненно делает 
свое дело. Тютиков переводит ртк-оять 
риверса на четвертый рабочий зуб. Секун. 
да, другая..., и  состав вышел из-под укло
на.

И снова паровоз набигает скорость, и 
снова летят навстречу километровые стол
бы. «Живая сила» помогает преодолевать 
подъедал.

...Перегоны, разъезды и опять тгерего- 
ны. И вот, наконец, стрелки, пристанци
онные постройки, десятки железнодорож
ных путей... Паровоз серии Л-401 с тяже
ловесным составом прибыл на станцию 
Тайга.

Медленно по ступенькам спускается с 
пар(»оза Михаил АверьяП'Ович. Он смот
рит на часы и обращается к Роману и 
Павлу:

—  Как обычно, точно по графику, —  
и потом добавляет: —  Молодцы, ребята!

Молодцы смеются. Михаил Аверьянович 
стирает с лица пот, оставляя на лбу чер
ную полоску угольной пыли.

V

То ли по долгу службы, то лп так уж 
сложилось в паровозном депо, что больше 
всех работать с цифрами приходится йва-1

ну Емельяновичу Левченко. Какие бы дан.- 
ные по депо ми понадобились, идут к 
нему. П всегда у него можно найти нуж- /  
ные цифры. Ц

Хотя принято считать, что цифры су
шат людей, о Левченко этого сказать нель
зя. Человек он жтан^адостный. веселый,
И на счет цифр у него свое мнение. Там, 
где кое-кто видит только числа и клет
ки, наряды и сводки, Левченко видит вче
рашний день и завтрашний, сотни тонц 
перевезенных сверх плана грузов, увели
чение зарплаты паровозников и снижение 
себестоимости перевозок, за цифрами он 
видит живых людей.

А в людях Иван Емельянович оишбает- 
ся редко. Если старший машинист Тюти
ков провел за 2 месяца 20 тяжеловесных 
поездов и пере*вез сверх плана около 
10.000 тонн груза, сэкономил много топ
лива, можно сказать, что он за человек.
Тут видны и отношение к труду, и воля, 
и размах, и честность.

Именно поэтому, когда в жизни депо 
появляется что-то новое, когда коллектив 
внедряет ценное начинание, Иван Емель
янович заранее подсчитывает, что это 
может дать производству. Его расчеты 
почти всегда совладают с результатами.

Но на этот раз результаты вождения 
тяжеловесных поездов одиночной тягой 
превзошли все ожидания Левченко. Циф
ры говорили сами за себя. За 2 месяца 
паровозники депо провели около 500 тя 
желовесных поездов и перевезли дополни
тельно к плану более 280.000 тонн гру
зов, сэкономили при этом несколько сот 
тонн угля. Рабочий парк паровозов сокра
тился на 25 процентов. ^

С этими цифрами Левченко пришел 
начальнику депо Баеву.

—  Вот аосмотрите, что делают наши
МЯПШ.НИСТЫ.

Баев внимательно ог.тядел сводку:
—  Хорошо начали. Но ведь соревнова

ние продолжается...
Б. ЯРИН.
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Посысить активность членов общества 
«  по распространению политических 

и научных знаний
Еот!» жреетоф пгш ш  7 гор. Тои-

сьа тов. Окладииков подгучил приглашение 
на заседанле оевция педагогических ааув 
областного отделении общества по распоо- 
странению политических и на^'чных зна
ний, он недоуменно развел ргу1ками:

—  К чеку это? Что мне там делать? 
Когда в горкоме работал, читал лекции, 
это верно, fio сеичас-то чего от меня 
хотят?

Такого же мпеп:ют «я-то тут при 
чем?» —  пфргдоржи'вается и  управляющий 
областной конторой Госбанка тов. Скурла- 
тов. Он несколько лет числится в членах 
общества, но на его счету нет ни одного 
разработанного доклада, вл  одной прочи
танной лекции.

А между' тем, и  то®. Окладников, и то®. 
Скурлатов десятки раз, выступая на раз- 
личшых совещаниях, говорили о необходи
мости вести среди трудящихся пропагап- 
ЯУ по блиэкйм им отраслям знаний. Но 
слова они не подкрепляют дедом.

На проходившей в сентябре нынешнего 
года се-ссии горсовета обсуждался воп
рос о борьбе с нарушениями законности. 
Горячо и дельно выступали на сессии ра- 
ботаики областной прокуратуры. Особенно 
убедительно говорил прокурор тов. 
Вьшряжкйщ о необходимости шщ>е развер- 
нуть разъяснительную работу среди тру- 

^  дящихся. Хороприе слова. Но как ведет эту 
разъяснительную работу сам тов. Вы- 
прхяжкин? Его фамилия так же, как и фа- 
ьгалии тт. Окладщгкова и Скурлат-ова, еа- 
ипмает «почетное» место в списке «мерт
вых душ» Томского отделения общества по 
распространению политических н научных 
ананий. Как член общества, он не разра
ботал ни одного текста, не прочел ил од
ной лекции.

Безусловно, все трое вышеуказанных 
члена общества —  очень занятые люди, 
но ясно я  другое: чтение лекций должно 
явиться большим подспорьем в их работе, 
оно отвечает их интересам, как руководи
телей учреждений. Участвовать в этой ра
боте самим и вовлекать в нее свой аппа
рат —  их прямой долг.

Состояпшийся в июле этого года VI 
плен^"м обкома КПСС, на котором о с у ж 
дался вопрос «о работе Томского област
ного отделения общества по распростране
нию политических и нагучных знаний», 
вскрыл ряд больших недостатков в дея
тельности общества. Одним из наиболее 
важных недостатков, как указали участ
ники пленума, являлась слабая актив
ность членов общества.

Пленум обкома парти1и отметил, что ряд 
районных отделений и секцю! при област
ном отделении общества работает плохо. 
Они не стали творческими коллективами, 
пе добиваются глубокой разработки тек- 
стов лекций каждым ‘ионом общества, не 

Ж  кона’ролируют качество чит'аемьгх лекции.
'  После VI пленума обкома КПСС прошло 

более ,твух месяцев. Работа Томского обла
стного отделения несколько ожпшлась: 
во всех районных отделениях проведе
ны отчетло-выборвые собрания, в пра
вления районных отцелелий избраны ак- 
титаные работоспособные товарищи; прове
дены отчетно-выборные собрания и в сек
циях областного отделения.

В некоторых секциях собрания цроходи- 
лл очень живо и  принесли неплохие ре
зультаты. Члены секций выступали с 
критикой бюро секций, правления и ап
парата областно'го отделения общества. 
Например, на заседании секции экономи

ческих наук резкой критшее бып, под
вергнута работа бюро секции. Его пред
седатель кандидат экономических наук 
тов. Закарлюк работал в одиночку, не 
привлекая ва помощь других членов бю
ро; заседания секции проходили от случая 
К случаю, не был организовал контроль 
за качеством читаемых лекций, почти не 
обсуждались тексты разработанных лек
ций.

Вновь избранный состав бюро секции 
эконожческих наук сразу же после соб- 
■рания активно включился ® .работу. Меж
ду членами бюро были распределены обя
занности. Бюро разработало темаж ку лек
ций и докладов по политической экономии 
и конкретной экономике производства.

Но здесь, конечно, не все идет гладко. 
До сих пор не решен вопрос о том, кто 
будет читать в  областном лектории курс 
по политической экономии социализма. 
Ряд членов секции еще не привлечен к 
чтению лекций, мало вовлекается в рабо
ту секции новых членов из числа препо
давателей вузов и инженеров-акономистов 
предприятий города.

Неплохо берется за дело секция биоло
гических наук.

В сожалению, это лишь единичные 
примеры. Уже при проведении отчетно-вы. 
борных собраний многие члены общества 
проявили недисциплинированность, в ре
зультате чего секции история КПСС (пред, 
седатель бюро секции, кавдщ ат историче
ских наук тов. Нетрова), государства и 
права (председатель бюро секции, канди
дат юридических нау^ тов. Ким) и ря.1 
других приходилось собирать дважды. 
Некоторые члены секций па со^анпях 
были пассивны, чувствовали себя 
здесь гостями.

В секциях медицинских паук, насчиты
вающей 204 члена, литературы и искус
ства, истории СХХР чувствовалось веко, 
торое оживлеаие после собраний, но бюро 
этих секций не старались поддержать 
активность членов, и она быстро упала.

Попрежнему многие из членов общества 
лишь числятся в списках, по никакой 
лекционной и пропагандистской работы не 
ведут.

Большая вина за все эти неполадки в  
работе Томского отделения общества ле
жит на правлении отделения и на работ
никах аштарата, которые недостатрчно 
контро.тировали деятельность секций.

Хотелось бы, чтобы большее внимание 
уделяли и большую помощь оказывали об
ществу руководителя предприятий и ор
ганизаций города. Сейчас перед членами 
общества по распространешпо политиче
ских и научных знаний стоит ответствен
ная задача —  расширение и уг-п-бление 
пропаганды решений июльского Йленума 
ЦК КПСС. Пл ряде предприятий и во мщо- 
гих учреждениях города читаются циклы 
лекций по технике, физике, конкретной 
экономике; увеличился интерес рабочих и 
служащих к последним достижениям на
уки и техники в области промышленности 
и сельского хозяйства. Но в ряде учрежде
ний и предприятий Томска pyBOpojHrejH 
равнодушно отпося'гся в организации та
ких лекций, бывают случаи срывов лек
ций из-за неявки слушателей.

Областному отделению общества необ
ходимо до конца провести в жизнь реше
ние TueHiTia о-бкома КПСС, добить
ся того, чтобы каждый член ойщества 
принимал активное участие в его работе.

С. ПОЗДНЯКОВА.

Научные труды физико-технического института
Вышел из печати 34 выпуск трудов 

Сибирского физико-технического институ
та.

В книге напечатано более 20 работ по 
вопросам науки и техники. Среди них—  
р а ^ ы  К. В. Савицкого «Об упрочении 
подшипниковых сплавов деталей машин», 
Г. И. Смышляева «К вопросу о разработ
ке ускоренного метода истирания сплавов

об абразивный круг», А. Л. Воронова 
«Влияние вибраций резца 2-го рода на 
процесс резания стали на токарном стан
ке» и другие.

Опубликовала статья члепа-корреспон. 
дента Академии наук СССР В. Д. Кузне
цова «25 лет работы отдела физики твер
дого тела Сибирского физико-технического 
института».

Казахская ССР. Строители Бухтар- 
минской ГЭС ведут очистку гфавобереж. 
ного котлована под водооливную плоти
ну. Сюда подведен желеонодорожный 
путь. Вывозка грунта производится в 
думпкарах.

Больших успехов в работе добился 
машинист скального энонаватора Васи
лий Полетаев. В дни предсъездовской 
вахты он выполняет до двух норм в 
смену.

На снимке: экскаватор Василия Поле
таева за погрузкой скального грунта в 
думпкары.

(Фотохроника ТАСС).

Праздносание шестой годовщины образования 
Германской Демократической Республики

Массовый митинг в Берлине

Новая продунция

Промартель «Красное знамя» освоила 
новый вид багета —  деревянных поэоло 
ченных планок, предназначенных для 
украшения карнизов, потолков и стен.

В промартели «Художественный промы. 
сел» призстунили к производству нового 
вида ковров из синельки.

Преддипломная прантина

Студонты-естествснпжки четвертого 
курса педагогического илститута сейчас 
П'роходст преддипломную педагогическую 
практику в 8— 10 классах школ г. Том
ска. Практика продлится два месяца.

Активно трудится группа практикантов, 
прикрепленных к средней школе 9. 
Будущие учителя прослуша.ти ряд показа
тельных уроков химии в 8— 10 классах, 
данных старейшей преподавательницей 
школы Ниной Владимировной Гонок.

Сейчас студенты в этих же классах да. 
ют самостоятельные уроки химии. При 
проведении уроков практиканты широко 
используют оборудование школьной хими
ческой .лаборатории. Кроме того, они са
мостоятельно приготовили ряд учебных 
посюбий.

Только на «хорошо» и «отлично» дают 
уроки химии в 10 классах практикантки 
Н. В. Алексенко и Е. Ф. Гомзякова. По- 
•мимо изложения учебного материала, 
они умело организуют и проводят с уча
щимися практические лаСктрашрнме заия- 
тия.

В процессе прохождения темы «Угдево-, 
ды» (сахар, крахмал, клетчатка) практи
канты ггровеяи экскурсии учащихся 10 
классов на кондитерскую фабрику «Крас
ная звезда», дрожжевой завод, в промар
тель «Текстильщик».

Шахматный турнир

(Зостоялея шестой тур лично-командного 
первенства областного совета общества 
«Спартак» по шахматам 1955 года.

После шести туро® впереди попрежнему 
идет команда промартели «Цвет^'щий се
вер» (г. Еолпашево). На вггором месте —  
команда общества глухонемых, на тре
тьем— ^команда промартели «Металлист» 
(г. Еолпашево).

В личном первенстве ллгдшрует тгредста- 
витель команды промартели «Цветущий 
север» тов. Рожков, набравший после ше
сти туров 5,5 очка.

Последний, седьмой тур состоится в 
воскресенье, 9 октября.

БЕРЛИН, 7 октября, (ТАСС). Тотшест- 
венно и радостно отметили сегодня трудя
щиеся Германской Демократической Рес
публики шестую годовщину ооразонапия 
своей республики. В городах и селах со
стоялись массовые митинги я  демонстра
ции, посвященные этой славной дате.

На огромной празднично украшенной 
площади Маркса —  Энгельса и прилегаю* 
щих к ней улицах в Берлине на митинг 
собралось около 300 тысяч человек —  
рабочие н служащие берлинских пред
приятий и учреждений, делегащги от де
мократических партий и массо'вых органя-

В начале своей речи В. Ульбрихт под
черкнул, что трудящиеся Германской Де
мократической Республики добп-тись эа 
прошедыгае шесть дет эа-мечательных 
успехов в де.т€ мирного строительства. Эти 
успехи, оказал он. стали возможны бла
годаря тому, что передовой отряд рабоче
го класса начал в 1949 году на Востоке 
Гермааши с осуществления единства p.i6o- 
чего класса и укрепления его союза с 
трудящимся крестьянством. Это «inHCTi» 
явилось основой наших успехов. Если это 
единство стало основой успехов Герман- 
ской Демократической Республики, то яс
но, что мирное решение германского воп
роса, борьба за создание единой, миролю
бивой, демократической Германии должны 
быть начаты с осуществления единства 
немецкого рабочего класса, рабочих пар
тий, профсоюзов, трудящихся крестьян, 
деятелей культуры и массовых организа
ций. Если мы начнем организовывать си
лы народа, нам удастся создать новую, 
миролюбивую Германию, основа для кото
рой заложена. Этой основой является Гер-

Дорогие товарищи и друзья!
Разрешите мне от имени Центральное 

Комитета Коммунистической партии Со
ветского Союза, правительства Союза ССР 
и советского народа поздравить вас с 6-й 
го-до-вщиной со дня образования Герман
ской Демократической Рсспублаки!

ГДР является первым в истории Герма
ния государством рабочих и крестьян. Со
ветские люди искренне радуются каждому 
успеху трудящихся Германской Демокра
тической Республики в строительстве 
нолей жизни. Нам приятно и радостно со
знавать, что за шесть лет со дня своего 
образования Гермадская Демократическая 
Респуб.1ика, где хозяином является сам 
народ, под ру'Ководством Социалистической 
единой партии Германии. ® тесном содру
жестве всех партий и 0'Рганива|Цпй. объ
единенных в  Национальном фронте, до
стигла больших успехов в деле строитель
ства основ социализма.

Своей последовательной инролюбнвой 
внешней политикой Германская Демокра-

Затем выступил руководитель Праш- 
тельственной делегащги Польской Народ
ной Республики, премьер-министр Юзеф 
Циранке'Вшч. Он передал приветствие не
мецкому народу от польского народа и вы
разил пожелание, чтобы весь немецкий 
народ пошел по пути мира и демократии, 
на благо обеспечения мцра я  безопхности 
народов.

Выступнвшнй далее руководитель Пра
вительственной делегации Чехословацкой 
Республики, член Политбюро ЦК коммуни
стической партии Чехословакии Р. Барак 
подчеркнул, что дружба между чехосло
вацким и немецким народами основььвает-

эаций, учащаяся молодежь, делегации за- 
падло^рлянских трудящихся.

Три часа дня. На главной трибуне по
являются, тепло встречелные собравшими
ся, президент Германской Демократпчесгий 
Республики В. 11ик, премьер-министр ГДР 
0. Гротеволь, первый секретарь ЦК СЕПГ 
и заместитель премьер-министра В. Уль
брихт, первый заместитель председателя 
Народной палаты ГДР Г. Матери, предсе
датель Палаты земель А. Бах. первый сек
ретарь Центрального правления КЛГ Макс 
Рейман ж другие.

Речь В. Ульбрихта
майская Демократическая Республика.

В. Ульбрихт указал далее на существо 
успехов, достигнутых трудящимися Гер- 
маяской Демократической Ресщ'блики. Их 
успехи, эаяаил он, заключаются в том, 
что BiaepBbiie в германской истории созда
но подлинно демократическое германское 
государство рабочих и  крестьян. Герман
ская Демократическая Республика стала 
бастионом мира. Рабочие и крестьяне, ос
вобожденные от капиталистического угне
тения, сайд управляют своей страной. 
В. Ульбрихт подчеркнул, что этот факт 
является таким историческим успехом, ко. 
торый будет оказывать влияние также на 
Западную Германию.

Германская Демократическая Республи
ка, продолжал оратор, имеет подлинных и 
сильных друзей в лице Советского Союза 
н других стран великого лагеря мира и 
демократии и м1гролюби;вых сил в капи
талистических странах.

В день шестой годовщины ГДР. заявил 
В. Ульбрихт, все население нашего госу
дарства рабочих и крестьян может с ра
достью сказать, что трудящиеся, мяролю-

Речь М. А. Суслова
тическая Республика завоевала признание 
и доверие всех народов, борющихся за 
мир и демократию, и установпала с госу
дарствами, население которых составляет 
около миллиарда человек, отношения 
дружбы и братского сотрудничества.

Недавно подпи(^анный в Москве Договор 
закрепляет дружественные отношения, 
давно уже сложившиеся между Советешм 
(Союзом и Германской Демократической 
Реоп^'блякой на основе равноправия, вза
имного уважения суверонитста и невме
шательства во внутренние дела.

Некоторым политикам Запада не нра
вится существование Германской Демокра- 
турдеекой Республики. Но независимо от 
того, нравится ли это кому-нибудь или 
пет. Германская Демократическая Респуб
лика существует, развивается и имеет 
великое будущее. Растет и крепнет ее 
международный авторитет. (Бурные апло
дисменты).

Политика Советского Союза в герман
ском вопросе хорошо известна: мы стоим

ся на общности интересов: национальный 
фронт, сказал он, я  у вас и у нас яв
ляется защитником интересов трудящихся. 
II вы и мы —  друзья великого (Советско
го Союза. II вы и мы строим социализм. 
Qparrop выразил пожелание немецкому на
роду дальнейших уопехо© в  борьбе за мир 
и единство Германии.

С приветствиями и пожеланиями тру
дящимся ГДР дальнейших успехов в деле 
мирного и демократического развития вы
ступили представители коммушстических 
партий Франции и Италии.

Представитель западногерманских рабо
чих в своем выступлении выразил глубо-

Бурньшг аплодисментами собравпгаеся 
встречают появление глав и членов Яра- 
вительственных делегаций СССР и стран 
народной демократии и делегаций из дру
гих стран, прибывепих па празднование 
шестой годовщины Германской Демократи
ческой Республики.

Митинг огкрыл председатель Нацио
нального совета Нацпонального фронта де- 
иократлческой Германии профессор 
Э. Корренс. Слово предоставляется Вальте
ру Ульбрихту, речь которого неоднократ
но прерывается аплодисмешами.

бивне граждане, участвующие в мирном 
строительстве, имеют свое под.типное Оте
чество. Для дальнейшего укрепления и 
усиления Германской Демократической 
Республики, заявил в заключение В. Уль
брихт, необходимо добиться еще больших 
успехов в деле мирного, созидательного 
труда, продолжать борьбу за  мирное реше
ние германского вопроса.

Мы тесно связаны, сказал он, с вели
ким лагерем мира, де.чократщ п социализ
ма, поэтому не может быть сомнения в 
том, что мы выполним великую задачу 
обеспечения мира п осу'ществленпя евро
пейской беэошсности в братском сотруд
ничестве с Советски Союзом и всеми ми- 
ролюбивы.ча дем0|Кратическ1гми государст
вами. Если мы в(»ьмемся за выполнение 
этой задачи со всей нашей си.дой, то не 
будет никакого сомнения в том, что дело 
Германской Демократической Республики, 
что дело народа буд(5т доведено во всей 
Германии до победы.

ПредседательстЕующий предоставляет 
слово главе Правительственной делегации 
Советского Союза М. А. Суслову.

за такое решение германской проблемы, 
которое отвечало бы интересам укрепле
ния дела мира и обеспечения безопасности 
народов Европы, а  рашно л интересам са
мого немецкого народа. Мы считаем, что 
германский вопрос в первую очередь яв
ляется делом самих немцев, которые дол
жны найти правильный путь реи[е1шя 
сваях национальных и социальных задач. 
Германская Демокрагическая Республика 
может всегда расс’гитывать на помощь и 
поддержку со стороны всех народов Совет
ского Союза, которые глубоко верят в не
мецкий рабочий класс, миролюбивые силы 
Германии, в великое будущее Германской 
Демократической Д*бшубликл. (Бурные ап
лодисменты).

Да здравствует Германская Дсмократи- 
чоская Респу'блика —  оплот М1гролюбивых 
де.чократических сил всей Германии! 
(Бурные аплодисменты).

Да здравствует дружба между советским 
и немецким народа.ми! (Бурные, продол
жительные аплодисменты).

кое удовлетворение тем, что в этот знаме
нательный день он говорит от и.чени par 
бочих Западной Германии. Германская Де
мократическая Решубллка, сказал он. яв
ляется оплотом мира и борьбы за будущую 
единую Германию, скорейшему воссое-ди- 
яению которой препятствуют парижские 
соглашения.

Массовый митинг трудящихся Бер.жна 
вылился в яркую демонстрацию сплочен
ности трудящихся вокруг своего народно
го правите.1ьства, вокруг Социалистиче
ской единой партии и Национального 
фронта демократической Германии.

Президент Финляндии Ю. К. Паасикиви ратифицировал советско-финляндские соглашения
ХЕЛЬСИНКИ, 7 октября. (ТАСС). Сего- 

.Д1Ея президент Финлящекой Республики 
Ю. К. Иааоикиви ратифицировал Протокол 
между Союзом Советских Социа.тиетиче- 
склх Республик и Финляндской Республи
кой о продлеяии срока действия Договора

о дружбе, сотрудничестве и вваимной по
мощи от 6 апреля 1948 года и (!)оглаше- 
ние между Союзом Советских Социали
стических Республик, и Финляидской Рес
публикой об отказе Советского Сою^ от

прав на использование территортш Порк- 
кала-Удд для военло-морской базы и вы
воде советских вооруженных сил с этой 
территории, подписанные в Москве 
19 сентября 1955 года.

НА ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ТЕМЫ

V НАЗРЕВШИЙ ВОПРОС
За последние годы томская промысловая 

артель имени 8-е марта значительно улуч. 
шила свою работу. За десять лет, начиная 
с 1945 года, выпуск носочно-чулочных 
изделий увеличился почти в 17 раз, бель
евого трикотажа —  в 20 раз, верхнего 
трикотажа —  в 9 раз. В нынешнем году 
сэбестон.\юсть продукции снизилась на 
8,6 процента. Значительно возросли сверх
плановые накопления.

Больших успехов добился коллектив 
предприятия в деле улучшения качества 
тгзделий и расширения ассортимента. Борь
ба за качество шла в основном по двум 
путям —  повыпшние сортности продук
ции и улучшение фасонов и расцветок 
одежды. Важная роль в этом принадле
жит самим рабочим артели. За высокое 
качество изделий соревнуются все произ
водственные бригады предприятия. Сейчас 
в артели 9 бригад носят почетное звание 
«Бригада отличного качества». В 1953 
году таких бригад было только 4. Брига
да, которой руконодит тов. Носенкова, вы- 
пускает 96— 99 процентов первосортной 
продукции при плане 82 процента. Таких 
же результатов добились коллективы, ру
ководимые тт. Русановой, Лисицкой, Куд
риной, и др ’̂гяе. Работницы этих бригад 
перевыполняют нормы. Так, бригада Но- 
сенковой выполняет сменные нормы на 
150— 170 процентов.

I В последнее время значительно раепп- 
рился ассортимент одежды, изготовляемой 
артелью. За последние два года освоен 
вквпуск 20 новых видов одежды.

Резкий рост выпуска продукции, улуч
шение ее качества и снижение себестои
мости явились результатом технического 
прогресса на предприятии, внедрения 

тбхвака и  передовой технологии.

Артель постоянно оснащалась и осна
щается новым оборудованием. Только в 
этом году в чулочном цехе установлено 
несколько автоматов новой конструкции. 
Работницы быстро освоили новую техни
ку и теперь, 'работая на автоматах, изго
товляют в полтора —  два раза больше 
продукции, чем раньше. В ближайшее вре
мя будет установлено еде пять автома
тов. которые позволят поднять производи
тельность труда и улучшить качество из
делий.

Видное место в борьбе за дальнейшее 
совершенствование производства занимает 
модернизация имеющегося оборудования. В 
модернизации техники основная роль при
надлежит рационализаторам производства, 
которые внесли ряд предложений, позво- 
лшштих улучшить эксплоатационные ка- 
чеетна машин и механизмов, поднять про
изводительность труда рабочих, повысить 
качество продукции. Наладчик тов. Мок
ров изготовил приспособление к автоматам 
для укладки ластика (полуфабрикат). В 
результате улучшились условия работы 
и возросла производительность тру
да. Он же сконструировал приспособление 
для автоматического открывания откидно
го кольца носочного автомата. Это дало 
возможность экономить на Кчшдой опера
ции до 15 процентов рабочего времени. 
Тов. Мокров предложил и осуществил за
мену системы пуска ластичных машин.

Член правления артели тов. Перелытял 
внес пред-тоженпе по переустройству круг
лозамочных маши®. Ценное предложение 
внес наладчик тов. Кл-иплер. Он изгото- 
ВИ.1 станок для пуска трикотажнььх игл 
при работе на фантовых машинах. Трико
тажница тов. Нестерович внесла предло
жение. которое позволяет сократить время 
при изготовлении верхнего трикотажа и

улучшить его качество. Рационализаторы 
артели провели реконструкцию фантовых 
машин и перевели их на механический 
привод. Это значительно облегчило труд 
трикотажниц.

Дальнейшему техническому прогрессу 
способствовало укрепление технологиче
ской дисциплины и внедрение ряда новЬи 
технологических процессов, в частности, 
изготовление трикотажа с начесом. Это 
было достигнуто в результате строгого 
контроля, самоконтроля и  вваимоконтроля 
за точным соблюдением технологических 
процессов.

Изучение н  распространение передового 
опыта позволило резко поднять производи
тельность труда на каждом рабочем месте, 
сократить до минимума брак и обеспечить 
наиболее полное использование имеющего
ся оборудования. В результате техниче
ской учебы н использования передовых 
приемов и методов труда сейчас все ра
бочие артели выполняют и леревьшолля- 
ют нормы. Это ПОЗВО.ТИЛО коллективу ар
тели досрочно выполнять пятллетний 
план по всем показателям.

Следует отметить, что артель добилась 
значительных успехов в улучшении всех 
технико-экономяческих показателей без 
значительного расширения производствен
ных площадей и при сравнительно не
большом росте числа рабочих.

В настоящее время артель имени 8-е 
марта представляет собой промышленное 
предприятие, оснащенное передовой тех
никой и выпускающее продукцию на базе 
прогрессивной технологии. Предприятие 
перестало носить характер кооперативного 
ггроиэводэтва. Настало время, когда артель 
имени 8-е марта должна стать фабрикой.

В постановлении июльского Пленума 
ЦК КП(Х) указывается на необходимость 
ирнзнать целесообразным проведение реор
ганизации промысловой кооперации, пре
дусмотрев передачу в государственгП'Ю 
промышленность артелей, переставших но.

СЕТЬ характер кооперативного производ
ства.

Нео'бходимость первводчт артели в госу
дарственную промышленность диктуется 
еще и тем. что наше предприятие достиг
ло такого производственного уровня, когда 
система промкооперации нс может o6ecaie- 
чить его дальнейшего технического про
гресса.

С ростом производства, с расшире-нлем 
парка высокопроизводйтельных машин в 
артели все чаще возникают ^техшгчсские 
проблемы, решение которых не под силу 
коллективу, так как у нас нет специали
стов, СПОСОБЫ! грамотно, со знанием дела 
решать сложные технические задачи.

Одной из таких задач является измене
ние технологии крашения. До спх пор 
крашение является «узким» местом на 
предприятии. Улучшение этого производ. 
ственного процесса может быть осущест
влено лишь в результате переоборудова
ния красильного цеха и внедрения новой 
технологии. Сейчас заканчивается строи
тельство нового красильного цеха. Для 
того, чтобы пустить этот цех в зксплоа-‘ 
тацию, потребуется оборудовать его рядом 
механизмов п приспособлений, механизи
ровать несколько производственных опе
раций. Но возглавить организацию этих 
работ некому. В штате артели нет ня кон
структора, ни инженера или технолога —  
специалиста т  окраске пряжи.

Без квалифицированной технической 
помощи, при отсутствии в артели специа
листов мы не сможем решить и такую 
первейшую задачу, как модернизация фан
тового оборудования.

В системе пром'кооперации техническую 
помощь артелям должны оказывать инже
неры из облпромеовета. Пока артель бы
ла полукустарным предприятием и у нас 
не возникало сложных проблем, связанных 
с узкоспецифичеекими вопросами произ
водства высококачественного трикотажа, 
помощь инженеров облпромсО|Вета удовлет

воряла предприятие. В настоящее время 
технические силы облпромсовета не могут 
нам оказывать необходимую помощь, так 
как в об.тпромсов€те нет специалистов по 
трикотажному и химическому производ
ству.

Находясь в системе промкооперации и 
обслуживая в основном иужды области, 
артель нередко выпускает продукцию, не
свойственную прсфилю производства. Обл- 
промсовет планирует нашей артели зна
чительное количество швейных работ.

В прошлом году часть т в е й н ш  машин 
была передана в артель «Единение». Но 
мы попрежнему производим швейные илде- 
.тия. Отсутствие специализацин проиавод- 
етва сдерживает расширение ассортимен
та основной продукции, приводит к ча
стым переводам людей е одной работы на 
другую и к нерациональному использова
нию техники.

Перевод в государственную дромьпплен- 
ность позволил бы нашему предприятию 
специализироваться только на выпуске 
трикотажных изделий. А, как известно, 
специализация открывает широкий про
стор для внедрения и лучшего использо
вания высокопроизводительного оборудова
ния, создает благоприятные условия для 
совершенствования технологии производ
ства, для наиболее полного использовалия 
производстеенных мощностей.

Одной из основных трудностей, тормо
зящих и дальнейший технический рост 
производства, и плановый выпуск про
дукции, и расшндюние ашуртимента изде
лий, является снабжение артели сырьем и 
материалами. Наши поставщики —  хлоп- 
4aTo6jTcaJKHHe комбинаты —: поставляют 
нам пряжу, непригодную для вьшгуска вы
сококачественной продукции. Это объяс
няется тем, что существует мнение, л в 
ряде случаев это действительно так, яко
бы, полукустарные предприятия промыс
ловой кооперации не могут перерабаты
вать пряжу высших софтов иди не могут

ш  нее изготовлять хорошую трикотажную 
одежду.

Наша артель имеет ®с« возможности не 
только выра1батывать высококачественный 
трикотаж, но и при незначительном по
полнении оборудованием изготовлять изде
лия из шореги и шелка.

Между тем, в настоящее время из-за 
неудовлетворительного снабжения арте.гн 
сырьем мощное оборудование нередко цро- 
сталвает. Мы изготовляем не то. что мо
жем, а то, что позволяет изготовлять на
личие сырья.

Находясь в условиях предприятия госу
дарственной промшпленности, мы слабжа- 
лиеь бы централизованным путем веем 
необходимым в соответствии с заданной 
номенклатурой изделий. Несомненно, что 
при этом улучшились бы и поставки ма
шин, механизмов, инструмеота и материа
лов.

Дальнейшее улучшение качества тгро- 
дукции должно идти по п^чи коренного 
пересмотра ряда технологических процес
сов. Этого можно будет добиткя при ус- 
Л0ВИ1И, если в штате предприятия будут 
опытные технологи и заведующий лабора
торией.

Несоинеино, что перевод нашей артели 
в государственную промышленность позво
лит значительно поднять уровень произ
водства и качество выпускаемой продук
ции, при оановременном снижении ее се
бестоимости, усилить контроль за тгроиз- 
водственной деятельностью предприятия, 
что в свою очередь повысит его рента
бельность.

Коллектив промартели считает, что 
Томскому облисттжому необходимо безот
лагательно посташорть вопрос перед (Сове
том Министров РОФСР о передаче нашего 
предприятия в государственную промыш
ленность.

А. ГРИГОРЬЕВ, 
заместитель председателя правления 

артели имени 8*в марта.
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Пребывакие делегации Верховного 
Совета СССР в Югославии

КРАГУПВАП, 7 октября. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера д е л т ц и я  Верховного Сове
та СССР выехала из Тополы в Парачин, 
где шюетила фабрику шерстяных тканей, 
fia улицы Парачюна вышло множество 
жителей города. Они приветствовалл де
легацию Верховного ()5вета.

Еогда гости, ггрибывшяе из Советского 
Союза, подъехал’и к фабрике, их ветре- 
тали ^дети с бретам а цветов. Сооравшиеся 
у фабрики ра(к)чие аплодисментами ветре- 
тали депутатов BjpxoBHOiTo ()овета.

Директор фабрики Слабодан Чирич по
знакомил советских парла'Ментариев с 
историей фабрики, с производством. Де
легация в сопровождении руководителей 
фабрики обошла все цехи. Фабрика была 
надионализирована сразу же после войны. 
Как указал директор С. Чирич, за послед
ние годы укрепилась трудовая дпсцяпли- 
иа, ул5̂ шился процесс производства, 
уменьшились отходы. Сейчас почти нет 
брака в работе. С большой гордостью ди
ректор рассказал, что фабрика сейчас вы. 
полняет заказ Советско.го Союза.

В заключение С. Чирич поблагодарил 
за посещение фабрики делегацию.

Руководитель делегации А. П. Волков 
пожелал коллективу больших успехов в 
нх борьбе за счастливое будущее. Он ска
зал: нет слов для того, чтобы передать 
чувства, охватившие вас с первых минут 
пребывания в Югославии. Все говорит об 
оотюмной симпатии, которую питают на-' 
роды Югославии к народам Советского Со
юза. Должен заверить также, что и совет, 
скле люди питают езимые искренние чув
ства к трудолюбивому и свободолюбивому 
народу Югославии. (>ветские люди высо
ко ценят эту дружбу, тем более, что она 
скреплена совместной борьбой против за. 
хватчиков.

После Папачтгна делегация Верховного 
Совета СССР направилась в Светозарево 
на кабельный завод. Зазод этот построила 
югославская молодежь. В строи он всту
пил в 1954 году, правда, еще не полно
стью. В неко-торых цехах завода продол
жается мо.нтаж обор\'дова1шя. Основные 
кадры завода —  молодежь.

Советскую делегацию у главного корпу. 
са завода встречали молодые рабочие и 
работницы с букетами цветов.

Директор завода Воин Бабич вместе с 
инжеяера^си завода познакос»[ил делегацию 
Советского Союза с цехами. То здесь, то 
там завязывались оживленные беседы де
путатов с рабочими. Как заявили руко
водители завода, мощность заво.та в на
стоящее вт)емя испол1>зуется пока при
мерно наполовину из-за нехватки сырья. 
Завод на 60 процентов оборудован отече
ственными машинами и станками.

После осмотра цехов на заводе состоял
ся обед, во время которого директот) за
вода поблагодарил делегацию Верховного 
Совета СССР за посещение завода, за тот 
исключительный интерес, который депу
таты В.-рховного Совета проявили к этому 
молодому еще пре.11гриятню, гордости юго
славской молодежи и всего югославского 
народа.

Депутат Верховного О вета 0. И. Ива
щенко от имени деле^гации поблагодарила 
ваводской коллектив за исключительно

теплый прием, который был оказан деле
гации.

Затем делегация Верховного Совета на
правилась в югославский гррод-герой —  
город Крагуевац. В Крагуеваце делегация 
Советского Союза возложила венки к па
мятнику жертвам фашистского террора и 
на могилы вО(Длов, павших за освобожде
ние Югославии. На шимятиике жертвам 
фашистского терфора надпись; «21 ок
тября 1941 года немецкие ггреступяики 
убили ORO.TO 7 тысяч патриотов, но они 
не уничтожили веру нашего народа в по
беду».

«Жертвам фапгистского террора, —  го
ворится в надписи на возложенном делега
цией веяке, —  отдавшим свою жизнь за 
родину. От делегации BepxoBiHOiro Совета 
СССР».

В 15 метрах от этого памятника уста
новлен второй памятник. Па нем надпись: 
«Здесь похоронены бойцы Красной Армии, 
боровшиеся вместе с частями я  подразде- 
ЛР1НИЯМИ Народно-освободительной армии 
Югославии за изгнание окк1Т1антов из 
нашего свободолюбивого города, за свет
лые и.деалы свободы, независимосги и 
равноправие народов и отдавшие свою 
жизнь 21 о.ктября 1944 года». Слева 
на.щись: 7 июля 1950 года. Справа под 
этой надписью: народ города Ерагуева- 
ца.

На венке, возложенном к ттодножию па
мятника, надпись: «От делегации Верхов- 
но-го Совета СССР — героическим в;шнам 
Одветекой Армии, павшим в боях за осво
бождение Югославии».

После возложения венков часть делега
ции отправилась в Задругу (кооператив), 
находящийся недалеко от Ерагуеваца, 
часть —  в медицинскую шдшу. Большая 
часть делегации направилась осматривать 
круп|Нейший в Югославии военный завод 
«Красное знамя».

Появление деппатов Верховнооч) Совета 
в различных цехах за®ода рабочие встре
чали бурным® аплодисментами, завязыва- 
.1ись оживленные беседы. Вот прославлен
ный токарь Советского Союза депутат 
Верховного Совета лауреат Сталинской 
премии П. Б. Быков беседует у о.ддого 
станка. Вокруг собирается толпа рабочих. 
Рабочие внимательно слушают товарища 
Быкова, рассказывающего о СФоем опыте 
работы. Быков обменивается адресом с ра- 
бочпм-токарем Дамяном Арсениевичем. 
Они обещают писать друг другу. В другом 
цехе товарищ Быков обменивается адре
сом с токарем Павле Благоевичем.

После осмотра завода депутаты Верхов- 
H0.ro Совета присутствовал® на заседании 
рабочего совета завода «Красное знамя».

Покидая завод, глава Советской парла
ментской делегации А. П. Волков поблаго
дарил руководителей завода и всех при
сутствовавших за теплый гарием, оказан
ный делегации Верховного Совета, и по
желал коллективу новых успехов в строи
тельстве новой Югославии.

Сегодня делегация выезжает из Крагуе- 
ваца в Коеовску Митровицу.

Делегацию С01провождают депутаты На- 
[Ю.ХНОЙ скупщины Югос.та®ии Рая Недель, 
кович в Лазлр Мойнов, а также посол Со
ветского Союза в Югославии Н. Д. Фирю- 
бнн.

Месячник румыно-советской дружбы
БУХАРЕСТ, 7 октября. (ТАСС). Огодня 

в Румынии начался месячник румыно-со
ветской дружбы. Вес центральные га.зеты 
посвящают этому событию передовые 
статьи.

В связи с месячником румыно-советской 
друа^бы и открывающимся завтра четвер

тым съездом румынского общества друже- 
ств’’'нных связей с Советским Союзом 
(АРЛУС) в Бухарест прибыла »:<)всгская 
делегация во гла.ве с псовым иместителем 
Министра ЮСТИЦИЙ СССР П. Я. Еудряъце- 
вым. Прибыли также делегации из Болга
рии, Венгрии, Чехословакии, Польши, 
Финляндии,, Австрии и других стран.

К ПРЕДСТОЯЩЕЙ СЕССИИ СОВЕТА НАТО

ПАРИЖ, б октября. (ТАСС). На со
стоявшемся вчера заседании постоянных 
представителей стран— участниц Северо. 
атлантического союза (НАТО) было при

нято решение провести 25 октября в Па
риже в (гвяз® с предстоящим Женевским 
совещанием йпнистров иностранных дел 
четырех держав о-чередлую сессию совета 
НАТО.

Возвращение английсной 
сельснохозяйственной делегации в Моенву

В Москву из поезцш по Советскому 
Союзу возвратилась английская сельскохо. 
эяйственная делегация, возглавляемая пар
ламентским секретарем Министерства зем
леделия, рыболовства и продовольствия 
Джорджем Ньюджентом. Часть членов де
легации знакомилась с сельским хозяйст
вом Краснодарского края и Кавказа, дру
гие побывал® в домах отдыха и еан.гто- 
риях, на промышленных предприятиях и 
в административных учреждениях Крым
ской области, Ростова и Сгааакграда. 
Ученые, входящие в состав делегации, по
сетили Ленинград, Киев и Одессу, где 
осматривали на>'чно-иссле|Дсгвательские ин
ституты и опытные станции. Небольшая 
гр^тша совершила поездку в районы ос
воения целинных земель.

7 октября члены делегации встретились 
с руководящими работниками Министер
ства сельского хозяйства СССР и Мини
стерства совхозов СССР. В беседе участво
вали зам-естителп Министра сельского хо
зяйства СССР II. с. Кучумов и А. М. Ле- 
впцкпй, заместитель Министра совхозов 
СССР в. в. Меинонов, заместитель Мини
стра сельского хозяйства РСФСР В. С. По. 
горелов и другие работники минист'’рств 
сельского хозяйства и оовхозо®, представи
тели печати.

Гостей приветствовал заместитель Ми
нистра сельского хозяйства СССР II. С. Ку
чумов. Он попросил их поделиться ев)ими 
впечатлениями о доездке до Советскому 
(!к)юзу.

—  Прежде всего мы хотю1 отметить,—  
сказал глава делегации Джордж Ньюд
жент, —  гостеприимство и теплый прием, 
оказанные членам нашей делегации по
всюду.

Мы с огромным интересом изучали ва
шу страну. Первое наше впечатление о г 
поездки —  это огромные естественные ре
сурсы страны и богатство почвы. У всех 
нас соэдалось впечатление, что в ваших 
хозяйствах почва чистая от сорняков. 
Однако нам кажется, что и у -вас сущест
вует проблема сохранения плодородия поч
вы. На Украине и на Кубани, например, 
где почва богата органическим веществом, 
мои друзья отметили признаки ухудшения 
структуры. На целинных землях таких 
признаков нет.

Следующий во-ирос, на котором я 
остановиться. —  это воодрос об использо
вании труда. В районах, где произвздится 
зерно, по нашему мнению, механизац:1я 
развивается до.тжньгм образом. Но в жи
вотноводстве, нам кажется, затрачивается 
слишком много ручного труда.

Дж. Ньккдж'’нт отметил далее большие 
размеры хозяйств. Они настолько у вас

велики, сказал он, что. по иашему мне
нию. им'и трудно управлять, а руководи
телям приходится быть администраторами, 
а не агрономами. Мы считаем, что цз-за 
большого размера хозяйсгва его руко-водп- 
тель теряет связь со многими трудовыми 
процессами.

—  Мои Ш ’зья. —  продолжал Ньюд
жент, —  ознакомились с урожаями куку
рузы и возделыванием этой культуры. 
Общее впечатление у них хорошее. Но опи 
отметили ограниченное использование в 
хозяйствах гибридных семян. Нам кажет
ся, что в засушливых районах люцерна 
дала бы такие же результаты, как а ку- 
кур^'за, а возможно, и лучшие, в смысле 
обеспечения кормами.

—  Нельзя определить словами ту поль
зу,—  заявил в заключение Ньюджент, —  
которую лфиносит подобный обмен делега
циями, личный контакт и личные друже
ственные отношения.

Выступивший затем профессор Дж. Сан
дере, возглавлявший группу ученых, по- 
быва'вшую Б Ленинграде и на Украине, 
сказал, что в рационе ж:ивотньгх, как они 
заметили, не хватает белков и что слиш
ком много труда затрачивается на произ
водство кормов и их запаривание.

Председатель Национального союза фер
меров Шотландии Дж. Маршалл, делясь 
спечаглениями, отметил эффективность 
квадратно-гнездового способа посадки кар
тофеля.

Знакомившийся с сельским хозяйством 
Кубани председатель Национально-го союза 
фермеров Англии и Уэльса сэр Джеймс 
Тернер сказал:

—  Мне хочется отметить замечатезь- 
ный подвит советских людей. Мы вицсли 
города, которые, во время войны по не
скольку раз переходили из рук в руки, и 
мы убедились в том, какая о-громная ра
бота проделана по их восстановлению.

Очень хорошее впечатление произвело 
на нас еоревноъание между отдельными 
хозяйствами, которое приносит большую 
пользу. Отметив достижения советских 
свиноводов, он сказал: мы увтел и  в хо
зяйствах много ценного, что, возможно, 
применим у себя на родине.

П. С. Кучумов поблагодарил членов де
легации за высказанные впечатления и 
критические замечания. Надеюсь, сказал 
он, что эта BCTpe îa не будет последней, 
что она положит начало обмену делега
циями межцу Великобританией и Совет
ским Союзом как в области сельского хо
зяйства, так и в области промышленности, 
строительства, образования и искусства.

(ТАСС).

Декларация нового ливанского 
правительства

БЕЙРУТ, б октября. (ТАСС). На засе
дании ливанского парламента, состояв
шемся 4 октября, премьер-министр Кара- 
ма выступил с правительственной декла
рацией.

В области внешней политики, заявил 
Карама, новое правительство будет прила
гать усилия к укреллещлю отношений 
между всеми арабскими стралами, равно 
;:ак к пс-реплению лиги арабских стран.

Одной аз основных ' задач праяитель- 
схво считает оказание помощи всем араб
ским странам, борющимся за независи
мость и суверенитет. Правительство пол
ностью одобряет принципы, из.тежецные 
в совместном ко.имюнике, опубликованном 
1 сентября в результате переговоров меж. 
ду министром иностранных дел Ливана и 
руководителями Египта (о проведении все

ми афабскшги страиами согласованной по
литики. —  Ред.).

Правительство Ливана, говорится в дек
ларации, выступает за дружественные от
ношения е другими странами, основанны
ми на принципах Устава ООН.

В области внутренней политики прави
тельство намерено ввести изменения в из
бирательный закон, осуществить реформу 
суда, пересмотреть закон о труде, а также 
намерено всячески развивать торговлю 
и поощрять иностранные капиталовложе
ния в стране.

После выступления премьер-министра и 
ряда депутатов состоялось голосование 
вотума доверия правительству.

За доюерие новому правительству го
лосовали 30 депутатов. 7 депутатов го
лосовали против и 3 депутата воздержа
лись от голосования.

XVI съ езд  компартии Уругвая
МОНТЕВИДЕО, 7 октября. (ТА(Х5). С 

30 сентября здесь проходил Х\1 съезд 
коммунистической партии Уругвая.

Съезд единодушно утвердил резолюцию 
по отчетным докладам национального ко
митета и контрольной комиссии и избрал 
национальный комитет, которому поруче
но разработать нову'ю программу и Устав 
партии.

Съезд отменил пост генерального сек
ретаря и избрал исполнительный коми
тет партии и секретариат. Первым секре
тарем избран Родней Арисменди. В резо
люции, принятой на съезде, намечены пу
ти дальнейшего поднятия по.титнческого и 
идеологического уровня партии и ее кад
ров.

Съезд призвал в дальнейшему разви

тию борьбы за мир, в организации масс в 
народные комитеты борьбы, против ком
промиссов правительства с американским 
империализмом, за снижение стоимости 
жизни. Съезд призвал укреплять единство 
рабочего класса и союз рабочего класса с 
крестьянством как основу организации де
мократического фронта национального ос
вобождения от ига империализма и круп
ных землевладельцев, всемерно поддержи
вать в селах организацию крестьян в 
кооперативы, в профсоюзы и другие орга
низации, чтобы усилить борьбу за прове
дение земельной реформы. Газета «Хустл- 
сиа» пишет, что «XVI съезд партии 
явился выражением значительного и твер
дого единства партии» и «ее спосо'бностн 
бороться за освобождение нашего народа».

Стнлини во Франции на решение об отсрочке 
поездки Фора и Пинэ в Моенву

ПАРИЖ, 7 октября. (ТАСС). Ежене
дельник «Франс обсерватэр» пишет: «Для 
того, чтобы продлить су'ществование сво
его правительства. Фор и Нинэ решили, 
что недостаточно одного бойкота ООН. Они 
отсрочили свою поездку в Москву». Одна
ко этот последний жест, «который хотят 
выдать за проявление твердости, —  про
должает еженедельник. —  на самом деле 
является лишь средством отвлечь внима
ние от других вопросов... Мы без всякого 
Бюзмещения отказываемся от того, что 
могло бы сделать нашу делегацию в Же
неве более влиятельной». «Это не очень

ловкие действия», —  заявляет «Франс о5- 
серватэр»,

НАРИЖ, 7 октября. (TA(XJ). Ассоциа
ция «Фраиция —  СеХЗР» опубликовала за
явление, в котором выражает сожаление 
в связи с решением французского прави
тельства отложить поездку председателя 
совета министров Фора и министра иност
ранных дел Пинэ в Москву. Предусматри
вавшиеся переговоры, говорится в заявле
нии, представляли тем больший интерес, 
что они предшествовали бы совещанию 
министров иностранных дел в Женеве, на 
которое все французы возлагают большие 
надежды.

В Национальном собрании Франции
•ПАРИЖ, 7 октября. (ТАСС). Вчера 

ПОЗДНО вечером в Национальном собрании 
открылась дискуссия о политике француз
ского правительства в Марокко. Прения 
открьыись в напряженной обстановке, 
после выхода из правительства четырех 
представителей группы «социальных рес
публиканцев», осуждавших политику Эд
гара Фо-ра в MaipoKKO.

Глава правигельсгва Эдгар Фор высту
пил с речью, в которой он защищал по
литику правительства. Напомнив о мерах 
вовЕНого характера, принятых для подав
ления нaциOlHav^ьнo-ocвoбoдитeльнoгo дви
жения в Марокко, Фор сказал, что эти 
меры «соответствуют политике, ставящей 
целью VTiHpoTBopeHEe с помощью любых 
средств».

Эдгар Фор подчеркнул в своей речи 
«важность сохранения влияния Франции» 
в Марокко. Он заявил, что этой цели мож
но добиться с помощью «политики эволю
ции и реформ». Еак видно из выступле
ния Фора, К числу этих реформ он отно
сит прежде всего замену султана Бен Ара- 
фа «тронным советом» и создание «пред
ставительного» марокканского правитель
ства при участии некоторых национали
стических деятелей. При этом вопросы 
внешней политики и обороны должны 
остаться в ведении Франции.

Как известно, султан Бен Арафа поки
нул шределы Французского Марокко а  вы
ехал в Танжер, но дальнейшие меры, на- 
мечешные правительством Фора, до сих 
пор не проведены в жизнь из-за сопротив
ления тех членов правительства, которые 
огстаива.ти интересы наиболее непримири- 
.40 настроенных колониальных крутой.

После Э. Фора выступил депутат-социа
лист Сава'ри. Он критиковал «политику 
силы» в Марокко и тех правых деятелей 
в правительстве, которые препятствовали 
проведению реформ. Председатель совета 
министров хотел, чтобы о нем судили по 
его намерениям, сказал Савари, но его 
действия не соответствуют его коядеп- 
циям.

В такой же духе высказался «незави
симый республиканец» Ролан де Мустье, 
который отметил, что глубокие разногла
сия в правительстве возникли уже давно. 
«В Париже и в Рабате, —  добавил О’ра- 
тор, —  создалось марокканское «ao<66H», 
которое установило неслыханные во Фрав_ 
ции политические нравы». Ролан де Му- 
стье заявил, что, будучи согласен с тем, 
как Фор определяет политику правитель
ства, он не одобряет методы, с помощью 
которых эта политика проводится.

■ D D l

Извещения
9 октября В планетарки состоятся 

лекции; в 2 часа дня — «Строение Все- 
ленной». Читает » Н. А. Гольце£ва.

В 4 часа дня — «Значение астроно
мии в народном хозяйстве». Читает кан
дидат физико-математических наук 
А. М. Лейкш1.

10 октября, в 7 часов 30 минут ве
чера, в обутаогном лектории для само
стоятельно изучающих исторический ма
териализм состоится лекция на тему: 
«Исторический материализм как наука». 
(Лекция 1-я из цикла лекций по исто
рическому материализму). Читает 
Б. И. Лещинер.

• П ^ П  ■

Новое правительство Грещии
АФИНЫ, 7 октября. (ТАСС). В Греции |&р-мияистр и министр национальной обо- 

сфо<ря®рова«но новое правительство. Премь- 1роны —  Константииос Караманлис.

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 9 октября ожидается пере
менная облачность, без существенных 
осадков, ветер северо-западный, темпе
ратура воздуха ночью от 1° тепла до 
4 °  мороза, днем — 1°—6® тепла.

ПОГОДА

В последующие два дня—облачно, о 
прояснениями, слабые осадки, ветер се
веро-западный, температура воздуха 
ночью 1®—6® мороза, днем 3®—8® теа- 
ла.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 9  ок

тября — но<зая цветная кинокомедия 
«Солдат Иван Бровкин». Сеансы: 9. 11.
I. 3. 5. 7, 9, 11.

С 10 октября — новый художествен
ный фильм «Йаръера». Сеансы: 9-30,
I I , 12-30, 2. 3-30, 5, 6-30, 8. 9-30, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 9 октября — «Урэк жизни». 
Сеансы: 10, 12-10, 2-20. 4-30. 6-40,
8-50. 11. Малый зал — «Доброе утро». 
Сеансы: 11. 1. 3. 5. 7, 9-10, 11.

10, И  октября. Большой зал — 
«Солдат Иван Бровкин». Сеансы: 11, 1, 
3. 5, 7. 9. 11. Малый зал. 10 октяб
ря — «Юность Максима». Сеансы: 
10-30. 12-30. 2-30, 7. 9, 11. В 4-30 — 
«Наши чемпионы».

Клуб И1ненн Сталина. 9  октября — 
«Кто виноват?». Сеансы: 4. 6, 8. 10
В 2 часа дня для детей — «Максимка».

Кинотеатр в городском саду. 9 октяб
ря — художественный фильм. Сеансы: 
2-20.-4-20. 6-20, 8-20.

10 октября — «Солдат Ивлн Бров
кин». CeaiiCbi; 2-20, 4-20, 6-20, 8-20.

ЦИРК
9 октября — закрытие сезона.
Начало предсгавлеиий в 12 часов дня, 

в 4 и 8-30 вечера^_____________________

■ Т О ^ С К А О  С Т У Д И Й

9 октября. 19.00. Кинопередача 
для детей. Художественный фильм «Не- 
стерка». . „

20.40. Рассказ журналистки А. и. 
Луговцовой об областной сельскохозяй
ственной выставке.

21.00. Художественный фильм «Бес- 
приданн1щз».

Требуются: столяо и кочегары. 
ОСращаться; г. Томск, улица Карпа 

Маркса. 22. 3 — 1

Томский государственный университет имени В. В, Куйбышева объяв
ляет, что 24 октября 1955 года, в 1 час дня, в кабинете всеобщей исто
рии. на заседашш ученого совета историко-филологического факультета 
состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание учеяой степени кандидата филологических наук асшгранткой 
кафедры русской литературы Томского университета Н. И. Великой на 
тему: «Повесть и пьеса «Бронепоезд 14-69», как этапы творческой эво
люции Вс. Иванова».

Официальные оппоненты: профессор доктор Л. Д. Тарасов и кандидат 
фило.погнческих наук С. Н. Астафьева.

Аспиранткой кафедры русской литературы Томского университега 
В. Н. Касаткиной на тему; «Вопросы мастерства и стиля в драматической 
повести А. Н. Толстого «Иван Грозный».

Официальные оппоненты: профессор доктор Л. Д. Тарасов и доцент 
Я. Р. Кошелев.

Преподавателем кафедры литературы Томского государственного педа
гогического института С. И. Напольским на тему: «Творчество С. П. Подъ- 
ячепа».

0(|'ициальные оппоненты: профессор доктор Л. Д. Тарасов и цодонт 
Я. Р. Кошелев.

С диссертациями можно ознакомиться в преподавательском читальном 
зале научной библиотеки университета.

Томскому хлебозаводу № 1 на по
стоянную работу требуются: рябочие в 
хлебно-бараночный цех, кочегары, слеса
ри, жестянщик, грузчики на автомаши
ны, экспедиционные рабочие на погруз
ку хлеба в специализированный транс
порт.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров.

Томскому облкниготоргу требуются на 
постоянную работу: заведующие книж
ными магазинами, заведующие отдела
ми, заведующие складами, продавцы.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства. 1, отдел кадров.

2 — 1

Клубу имени Сталина требуются: 
убо’'щицы, кассир.

Обращаться: г. Томск, улица Старо- 
Деповская, к.пуб имени Сталина.

Томскому весовому заводу требуются; 
кочегары, слесари-ремонтники и другие 
слесари, столяры, станочники, штампов
щики, разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, улица Совет
ская, 93, отдел кадров.
. 2 —2

Артели «Рекорд» требуются: механик 
по ремонту мотоциклов, мотоколясок, 
радиотехники, мастера по пошиву голов
ных уборов, грузчики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 38. тапефон 41-87.

2 —2

Облоельхозуправлению требуются: ин
женер или техник-теплотехник на долж
ность инспектора котлонадзора, инженер- 
электрик для рабо~ы в аппарате и элек
тротехник для работы в МТС.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Ленина, 1, 3-й этаж, комната 30.

2 —2

Требуются: инженер-механик, старший 
товаровед, делопроизводитель-машини
стка, заведующий складом, рабочие иа 
склад и автомашину.

Обращаться; г. Томок, улица М. Горь
кого, 30, облместпромснабсбыт.

2 —2

Томскому педагогическому институту 
требуются: уборщицы, сторожа, истоп
ники.

Обращаться: г. Томск, у.пица Киев
ская, 60, отдел кадров.

2 —2

Томскому отделению военторга требу
ются; заведующий складом, заведующий 
хозяйством, кассир, шофер, грузчики, 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, пер^лок Наха- 
повича, 8, отдел кадров.

2 —2

Требуются; опытный слесарь-водопро
водчик, разнорабочие, коновозчикн, ко
чегары, электромонтер, двортки.

Обращаться: г, Томск, проспект име
ни Тилшрязева, 1, отдел кадров клиник 
мединститута.

Требуются на постоянную работу сто
ляры.

Обращат^я: г. Томск, улица Герцена. 
35, областная контора пчеловодства.

2 —2

Томской школе кулинарного учениче
ства требуются: инструкторы-кулинары
производственного обучения, гардероб
щица, истопник, кладовщик.

Обращаться: г. Томок, Обруб. 10.
школа. 2 —2

Томским курсам «Заготзерно» требу
ются: заведующий хозяйством, кочегары, 
слесарь-водопроводчик, дворник, убор
щицы.

Обраихаться: г. Томск, улица Розы
Люхюембург, 76. 2 — 2

О Б Л П О Т Р Е Б С О Ю З
д о в о д и т  д о  с в е д е н и я  ко лхозов  и к о л хо зн и ко в  Т о м с к о й  о б л а сти ,

ЧТО ПОТРЕБИТЕЛЬСКАЯ КООПЕРАЦИЯ ИМЕЕТ 
ДЛЯ ПРОДАЖИ КОЛХОЗАМ И КОЛХОЗНИКАМ,

П Р О Д А Ю Щ И М  С Е Л Ь Х О З П Р О Д У К Т Ы
в ПОРЯДКЕ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ЗАКУПОК:

Автопогрузчики 
Автомашины .ПОБЕДА* 
.Автомашины .МОСКВИЧ* 
Линолеум
Трубы водопроводные 
Дизели судовые 
Т;>анспортеры 
Лодочные моторы 
Электромоторы 
Локомобили
Тракторы садово-огородные 
Моторы ЗИД 4 5

и другие товары.

Линкруст 
Сикатив 
Бейц по дереву 
Сталь рессорная 
Жесть белая 
Трубы асб ц''ментные 
Весы автомобильные 
Шпагат бумажный 
Строительная кошма

и другие хозтовары.
По вопросам порядка отоеариваная обращайтесь 

в правления райпотребсоюзов.
2—2 ОБЛПОТРЕБСОЮЗ.

ИМЕЮТСЯ для СВОБОДНОЙ 
ПРОДАЖИ;

♦ Г Р А Ш П А Н Р !  с д а в а й т е  лекарственное сырье ♦
♦

ф 1 Г Н Ш  Д  Н П С 1 для нужд здравоохранения. ♦

♦ Аптеки и аптечны е пункты Том ской области принимаю т в ♦
♦ неограниченном  количестве корень кр овохлебки , рож ки спо-

рыньи, ягоды  см ородины , ч ер ем ухи , плоды  шиповника. ♦
Томское аптекоуправление. ♦

Автобазе облторгуправлеяия срочно 
требуются: токарь, вулканизатор-медник, 
электрик-аккумуляторщик.

Обращаться: г. Томск, улица Шишко
ва, 13. 2 — 1

Требуются: мастера-бурильщики, боп- 
дарь, плотники, белильщики, разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, улица Равенст
ва, 20, гормолэавод. 2 — 1

Томской конторе «Главбакалея» тре
буются бухгалтеры.

Обращаться: г. Томок, улица Равен
ства. 20. 2 — 1

Потерялась кобылица рыжая, на лбу 
лысина, тавро Н 42.

О местонахождении лошади просьба 
сообщить райконторе «Заготживсырье», 
г. Томок, улица Карла Маркса, б, теле
фон 39-56. 2 —2
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